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ООО «Радуга» на рынке светопрозрачных конструкций с 2012 года. 
Состоит из двух подразделений, расположенных в Пятигорске и в Ростове-на-Дону.
Наше предприятие сотрудничает и осуществляет бесплатную доставку в регионы:

- Ставропольский край
- Ростовская область

- Карачаево-Черкесская республика
- Кабардино-Балкарская республика

Мы предлагаем нашим партнерам и клиентам полный спектр комплектующих и услуг для 
производства светопрозрачных ПВХ-конструкций любой сложности.

Наше предприятие состоит из многих торговых и производственных подразделений.

Благодаря полному циклу собственного производства мы гарантируем высокое качество и 
минимальные сроки оказания услуг для наших партнеров-изготовителей ПВХ светопрозрачных 
конструкций. Наши покупатели готовых светопрозрачных конструкций всегда уверены в качестве 

изготовления и монтажа изделий за минимальный срок.
Приглашаем к сотрудничеству производителей и дилеров пластиковых окон.

г. Пятигорск, 
ул. 6-я линия, 100

Т./ф: 8 (8793) 38-14-11 
Тел. 8 (938) 302-40-51
8 (928) 005-14-45
radugakmv@yandex.ru

 г. Ростов-на-Дону, 
ул. Нансена, 148

Тел. 8 (928) 752-13-80 
8 (928) 906-80-73 
8 (938) 136-33-50
raduga.rostov@mail.ru

www.raduga-profile.ru
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ПЯТИГОРСК
ул.  Ессент укс кая,  31а,  ТРЦ «Вершина»,  1 этаж

Те л.  +7 905 496 -74 -21
Fra n c h i s e e:  M A X& C o.
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НАШ ВЫБОР – 
СТАБИЛЬНОСТЬ 
И УСПЕХ!

Ценность ста-
бильности че-
ловек осознает 
т ог д а ,  ког д а 
на д привыч-
ным течением 
жизни угрожа-

юще нависают перемены, как бы 
напоминая, что все достигнутое – 
это не манна небесная, а резуль-
тат долгой и упорной работы. 
Наша команда прочувствовала 
это в тот день, когда главный ре-
дактор журнала  внезапно забо-
лела, и огромный механизм жур-
нала PRO был вынужден самостоятельно выполнять свою 
главную функцию – рассказывать о жизни края в деталях и 
красках. Вот почему я как заместитель главного редактора 
сейчас пишу эту колонку в стиле, «отточенном» моей заме-
чательной наставницей – Анной Стеблянской.
Когда я только стремилась стать журналистом, бренд 
PRO уже блистал своей репутацией первого незави-
симого глянцевого журнала края. С тех пор прошло 
12 лет, и PRO еще крепче стоит на ногах. Ведь время – самый 
беспристрастный судья и самое бесспорное мерило стабиль-
ности.
Виражи судьбы и смена обстоятельств только укрепили 
лидерские позиции PRO. Умение видеть перспективу и рас-
познавать истинное значение людей и событий принесли 
журналу главное – огромную аудиторию читателей, которые 
доверяют нашему выбору и уверенно делают свой – в пользу 
успеха и благополучной жизни. Ведь это – основные крите-
рии стабильности.
И, наконец, то, что вы читаете эти строки и продолжаете из-
учать наш новый, сентябрьский, выпуск PRO, доказывает, 
что мы идем верным курсом. А что это, если не надежное 
доказательство стабильности?

Образ  современной Working Girl создан в Центре «Ангел Concept»

Заместитель главного редактора журнала Pro
Галина КАЛАШНИКОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА
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Смотрите, читайте и обсуждайте наш журнал везде, где вам удобно! 

На обложке:

Дмитрий Дегтярев

Фото: 

Александр Эминов

Журнал зарегистрирован Федеральной службой по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций Управления по Ставропольскому краю.
Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ТУ 26-00633 от 26.12.2016 г.

РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО

журнал №7 (103) сентябрь 2017
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ПРЕСТОКАЛЕНДАРЬ

«ОСТАНОВИСЬ МГНОВЕНЬЕ, ТЫ ПРЕКРАСНО!»
Когда: 4 сентября, 1888 года
Где: Англия
В эпоху селфи и «Инстаграма» сложно себе пред-

ставить,  как замысловат и трудоемок был процесс 

фотографирования, когда все только начиналось. 

Громоздкий набор, включающий в себя камеру, штатив-

треножник, палатки, химикалии, стеклянные пластины и 

разного рода резервуары – это вам не кнопочку нажать 

на карманном гаджете. Но, в общем-то, и в те дале-

кие времена эволюция прогресса шла вполне бодрым 

ходом. Так, в 1880 году Джордж Истман изобрел метод 

изготовления сухих негативных пластин, что позволило 

максимально упростить процесс фотосъемки, а лично 

для изобретателя стало гигантским шагом в карьере от 

клерка до основателя собственного бренда. Имя тор-

говой марки сегодня одинаково звучит на всех языках 

мира – это «Кодак» собственной персоной. Она была 

зарегистрирована в 1888 году. Чтобы избавить фотогра-

фа от долгого процесса изготовления сделанных фото, 

компания Джорджа 

Истмана любезно предо-

ставляла услугу проявки 

в предусмотрительно 

созданной сети фотола-

бораторий. Фотоаппарат 

перезаряжали новой 

пленкой, а отснятую 

проявляли и печатали 

фотографии.  Массовое 

увлечение фотоделом 

весьма обогатило миро-

вую сеть фотолаборато-

рий  «Кодак Экспресс», 

которое и в наши дни 

успешно находит себе 

клиентов.

ПРИВЕТ ПОТОМКАМ
Когда: 23 сентября 1939 года
Где: Нью-Йорк
Свой след на Земле, а еще лучше – во Вселенной, 

отдельные представители человечества стремятся 

оставить испокон веков: то египтяне, снабдив своих 

фараонов всем необходимым в загробной жизни, слали  

весточку археологам и кладоискателям, то жители 

Древнего Шумера закладывали в фундамент храмов и 

дворцов послания будущим правителям. Но одной из 

самых основательных «посылок» можно считать «кап-

сулу времени», заложенную в Нью-Йорке 23 сентября 

1939 года. В сосуд из огнеупорного стекла длинной 

почти триста сантиметров была вложена целая коллек-

ция предметов: книги различных жанров, кинофильмы, 

новейшие образцы текстиля и еще куча разных мело-

чей, без которых современный человек не представляет 

себе жизни. Так что вполне вероятно, что лет так через 

пятьсот музейщики будут с удивлением размышлять о 

том, как это мы – поколение 21 века, обходились таким 

убогоньким набором инструментов. Да, все может быть, 

ведь даже постоянство – явление временное.
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ХОД КОНЕМ: АТАКА НЕРВОВ
Когда: 9 сентября, 1984 года

Где: Москва, Колонный зал Дома союзов
Все мы знаем о том, что шахматы – игра длительная, 

если не сказать больше… Однако у всякого терпения 

должен быть предел. Но только не у шахматистов с 

мировым именем и вселенской выдержкой. Правда, 

и награда победителя порой оправдывает усилия: на-

пример, если получить звание чемпиона мира. Есть и  

рекорды по продолжительности шахматного матча.  Со-

стязание между Анатолием Карповым и Гарри Каспа-

ровым началось 9 сентября 1984 года, а завершилось 

только спустя пять месяцев. Соревнование проводи-

лось по строгому регламенту – без ограничения числа 

партий до шести побед одного из соперников. Карпов с 

самого начала захватил лидерство и вел в счете. После 

48 партий при 40 ничьих счет стал 5:3. Затянувшийся 

поединок был прерван без объявления победителя – 

сдались не соперники, а судьи, аргументировав это за-

ботой о здоровье шахматистов. С этого момента была 

упразднена система бессрочных матчей и сокращена 

на матч из 24 партий. А победил все-таки Каспаров –  

того же соперника, но уже через год.

«ГРИНПИСА» НА ВАС НЕ ХВАТАЕТ!»
Когда: 15 сентября 1971 года
Где: США
Кого бы вы ни пугали «Гринпи-

сом», знайте – эта международ-

ная экологическая организация 

была создана 15 сентября 

1971 года. В этот день господа 

экологи впервые выступили 

с публичной акцией против 

ядерных испытаний. «Воина-

ми зеленого воинства» стали 

Бен Мэткаф и Дэвид Фрейзер. 

Защищали собратья Аляску 

– именно там проводились испытания американцев 

с использованием ядерного оружия. Из группы энту-

зиастов «Гринпис» вырос в мощную международную 

экологическую организацию, которая активно действует 

по всему миру. Сферы деятельности организации раз-

ные – сохранение биоразнообразия, защита атмосферы, 

антиядерная политика и выступления против токсиче-

ских веществ. А главное оружие гринписовцев остается 

прежним  – протест действием. То есть если не доволь-

ны «воины добра» положением дел, ничто не остановит 

их на пути демонстрации акта 

мирного протеста. Кстати, и по-

пытки подкупа снижены до мини-

мума – организация существует 

исключительно на пожертвования 

граждан с чистой душой, но никак 

не зависит от коммерческих 

структур и бюджета государства.
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КАЛЕНДАРЬ

ВНЕ ВРЕМЕНИ И СОБЫТИЙ
Когда: 1982 ГОД
Где: МОСКВА
Назначая свидание, главное – не забывать про конкретику. 
Чувства чувствами, но обстоятельность не повредит. А то 
выйдет казус, как в той песне –  увидимся «на том же месте, 
в тот же час». Хотя музыкальное произведение из кино-
фильма «Покровские ворота»  рассказывает о неудачном 
свидании, сама песня основательно «вжилась» в плеяду 
бесценных хитов, не подвластных забвению времени. 
«Покровские ворота» вообще фильм уникальный, может, 
потому, что даже бэкстейдж съемок был весьма занимате-
лен. Сначала режиссер картины Михаил Козаков наотрез 
отказался ее снимать. Просто не хотел – заставили путем 
шантажа и вымеренных манипуляций. Поставили перед 
выбором – «Либо снимаешь, либо не даем работать в других 
картинах!». Как тут не согласиться? Жалеть, кстати, не 
пришлось – впоследствии за режиссуру Козаков получил 
три престижных премии. Чем не награда за труды? Были и 
другие «хитрости» производства. В начале и в конце фильма 
показывают сцену сноса дома. Этот дом, расположенный 
по адресу Нащокинский переулок, 10, стоит там и сейчас – 
ровненько, как будто прирос. Даже реновация в Москве не 
«погрозила» ему «пальцем».
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СЕКРЕТЫ ПОСТОЯНСТВА
Когда: С XIV ВЕКА
Где: МАЙОРКА
Есть еще в мире места, которые на протяжении веков не 
меняют своего стратегически важного назначения. И пускай 
сфера шопинга относится больше к явлению стихийному, 
существуют «маяки-долгожители» в сегменте продаж, 
которые так и «магнитят» покупателей.  К примеру, рынок  в 
городке Синеу, что на Майорке, действует бесперебойно уже 
семь веков. На протяжении всего этого времени толпы народа 
приходят сюда с тем, чтобы наполнить свои корзины новыми 
запасами провианта и приобрести что-нибудь этакое для 
личного пользования. Это весьма колоритное место, которое 
по средам дает возможность местным жителям изрядно 
обогатиться на продаже. Именно здесь туристы приобрета-
ют изделия из керамики, которыми славиться на весь мир 
маленький городок Синеу населением всего в 4 тысячи душ. 
Отсюда сердобольные туристы везут цистернами оливковое 
масло и здесь наслаждаются щедрой дегустацией местных 
сыров. Были и такие прецеденты, когда выведанный у мест-
ных сыроделов рецепт пытались пустить в ход на молочных 
фабриках. Но ничего не вышло. Навыки мастерства порой 
передаются лишь на генном уровне. И с этим постоянством не 
поспоришь.

«ГОРИ, ГОРИ, МОЯ ЗВЕЗДА»
Когда: ВСЕГДА
Где: ГАЛАКТИКА МЛЕЧНЫЙ ПУТЬ
То, что звезды зажигают, потому что это кому-нибудь 
нужно, мы уже усвоили. Но вопросы астрономического 
характера все равно иногда возникают. Ведь далеко 
не все высиживали урок астрономии от звонка до 
звонка. А блеснуть умом иногда хочется. Вот, к при-
меру, почему Полярная звезда не меняет места своей 
дислокации? Так любит постоянство? Интрига объяс-
няется просто. Полярная звезда – это  не имя какой-
то конкретной звезды, а всего лишь роль, которую 
светило выполняет, указывая на север. В современную 
эпоху статус Полярной звезды играет Альфа из Малой 
Медведицы. В этом созвездии она самая яркая. А 
всего в Малой Медведице 29 звезд. Они составляют 
фигуру, которую называют Малым Ковшом. На конце 
его «ручки» и располагается Полярная звезда, строго 
указывающая на север. Поэтому заплутавшие путники 
без навигатора в кармане вполне могут взять ее за 
верный ориентир и благополучно добраться до пункта 
назначения.

«КАКАЯ ВСТРЕЧА!»
Когда: 1827 ГОД
Где: ЦАРСКОЕ СЕЛО
Традиции хранят постоянство. А где, как не в межлич-
ностных отношениях, это качество ценнее всего? Вечера 
встречи выпускников по ошибке относят к молодой 
традиции, но, по сути, она имеет двухсотлетнюю историю. 
Она появилась в Российской империи в XIX веке в Цар-
скосельском лицее. Есть документальное подтверждение 
встреч лицеистов – выпускников 1827 года. Правда, не 
совсем формальное – в стихотворной форме. И написал 
его сам Александр Сергеевич Пушкин. Тогда встречи вы-
пускников проходили 19 октября, как раз перед началом 
занятий нового набора лицеистов. Выпускники как бы 
передавали эстафету новичкам. Сегодня встречи выпуск-
ников проходят по-другому, изменились даты проведе-
ния… Но вот что примечательно – традиции таких встреч 
существуют только на территории бывшего СССР. Умеем 
мы, все же, дружить и помнить….
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Стремление 
к устойчивости – 
стремление 
к бесконечности

«Все течет, все изменяется». 
 Гераклит 

О смысле стабильности и ее истинном 
значении рассуждает эксперт Pro – 
психолог Юлия Новикова.

– Стабильность,  устойчивость, постоянность, неизменность 
во времени,  надежность, спокойствие, отсутствие эмоций, 
равновесие, гомеостаз – все эти понятия относятся к способ-
ности системы функционировать, не изменяя собственную 
структуру.  
Сегодня я не села за руль и до места встречи добиралась на 
общественном транспорте. Водитель всю дорогу резко тормо-
зил и ругался матом на все, что двигалось не по его правилам. 
Стоящие в маршрутке люди, периодически, не удержавшись, 
наступали друг другу на ноги, сваливались на тех, кто сидел на 
сидениях, и пыхтели от недовольства. Ехать мне было долго, и 
за этим зрелищем я наблюдала около 30 минут. При этом все 
недовольные, кроме водителя, бурчали себе под нос. Он един-
ственный проявлял свой гнев и раздражение громко. 
Выбрав момент, я пересела на переднее сидение. Поближе к 
«очагу» хаоса и агрессии. И стала так же громко возмущать-
ся с водителем. Через 10 минут он обратил на меня внимание 
и спросил: «Ты чего такая красивая и злая?»… Понемножку 
завязался разговор, и на конечной остановке, куда мне при-
шлось доехать, он проронил слезу. «Она совсем меня извела 
своим поведением», – с болью сообщил он. Четырнадцатилет-
няя дочь изводила отца-одиночку, а он изводил пассажиров 
своей маршрутки. И никто не знал, как в этой ситуации сохра-
нять оптимальную стабильность своей собственной психики.
В приносящей радость работе, отдыхе, питании, выполнении 
своих обязанностей, удовлетворении своих интеллектуальных 
и духовных потребностей, в понимании и поддержке близких 
людей человек находит свою стабильность.
Самое неустойчивое проявление психики – это ЭМОЦИИ. В 
условиях постоянно изменяющихся обстоятельств и стрессо-
вого воздействия среды ЭМОЦИОНАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИ-
ЧЕСКАЯ УСТОЙЧИВОСТЬ может сохраняться, если будет 
соблюдаться следующая пропорция эмоций:

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ – 35% (ликование, радость, надежда, 
уверенность, торжество, восторг…), повышают общий психо-
логический настрой человека и его самооценку;
ОТРИЦАТЕЛЬНЫЕ – 5% (разочарование, печаль, стыд, страх, 
отвращение, ревность, досада, зависть, отчаяние, гнев…), не-
обходимы как стимулы к активной деятельности и как созна-
тельные корректоры поведения;
НЕЙТРАЛЬНЫЕ – 60%   (интерес, усердие, удивление, неж-
ность, любопытство, безразличие, ожидание, дружелюбие, 
доброта, созерцание…), являются базой для познавательной 
деятельности и психологической защиты человека.
А как у Вас с эмоциональной стабильностью? Кто или что Вам 
расшатывает тонкую структуру психики? И как вы справляе-
тесь с состоянием «Все надоело! Хочу уйти в монастырь!»?
Я предлагаю небольшой эксперимент, который подсмотрела у 
американских психиатров Стивена Саутвика (Steven Southwick) 
и Денниса Чарни (Dennis Charney). НАЧНИТЕ С ДЫХАНИЯ. 
Три вдоха и два коротких выдоха в течении 10 минут помогут 
успокоить раздражение и восстановить ясность ума.  ОПРЕ-
ДЕЛИТЕ СВОЮ ЦЕННОСТЬ, уникальность. Саутвик и Чар-
ни обнаружили, что у эмоционально устойчивых людей очень 
развито чувство правильного и неправильного: бескорыстие, 
забота о других, помощь без ожидания ответной выгоды для 
себя – эти качества часто являются стержнем системы ценно-
стей у таких личностей. ОБРАТИТЕСЬ ЗА ПОДДЕРЖКОЙ к 
близким или специалистам. Это могут быть психологи, врачи, 
юристы, экономисты и т. д. Наш мозг нуждается в социаль-
ной «подпитке», чтобы работать в оптимальном режиме. Во 
время общения с окружающими высвобождается окситоцин, 
который успокаивает ум и снижает уровень стресса. ПОДДЕР-
ЖИВАЙТЕ ХОРОШУЮ ФИЗИЧЕСКУЮ ФОРМУ. Утренняя 
прогулка даст Вам и устойчивость, и бодрость на целый день. 
БУДЬТЕ В ГАРМОНИИ с СОБОЙ и с МИРОМ!

 
ЭКСПЕРТ PRO
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Стабильность –в развитии
Что более ценно – умение быстро адаптироваться к переменам или поддерживать 
стабильное состояние в жизни и бизнесе? Почему вызовы судьбы нужно расценивать 
как новые возможности для развития? На эти и другие вопросы ответил наш эксперт, 
директор строительной компании «Як-Строй» Якис Платонович Попов. 

– В философском смысле стабильность как качество лич-
ности – это способность вести себя неизменным, предска-
зуемым образом в широком диапазоне ситуаций, умение 
сохранять то, что для тебя значимо. Есть непреходящие 
ценности: дом, семья, друзья, Родина, любимое дело и 
многое другое. Для меня важно, чтобы это оставалось 
неизменным. В профессиональной сфере стабильность – 
когда можно заниматься бизнесом, зная, что завтра вдруг 
не изменится законодательство, не придет со своими при-
хотями очередной чиновник, не случится кризис на рын-
ке, или, не дай Бог, война или революция. То есть стабиль-
ность есть уверенность в завтрашнем дне и в том, что я 
могу планировать работу строительной компании «Як-
Строй» на достаточно большой срок вперед, вкладывать 
в бизнес деньги, не опасаясь, что все непредсказуемо рух-
нет. Полностью согласен с нашим Президентом, который 
отметил: «Стабильность – это не стояние на месте, не топ-
тание на месте, стабильность – это стабильное развитие».
Мне нравится выражение «Стабильность – не застой, а 
динамика роста ее экономики». Важна не статика, а дина-
мика. Хорошо, чтобы не просто все вокруг было стабиль-
но, а тогда, когда все стабильно улучшается. Плюсы ста-
бильности вижу в том, что есть определенные «правила 
игры», ведения бизнеса, при которых ты можешь быть в 
завтрашнем дне, строить долговременные планы и делать 
долгосрочные инвестиции. Минусы – в том, что если у 

тебя все хорошо, это отучает тебя искать новые пути раз-
вития, вкладываться в расширение сфер бизнеса, а при 
внезапном изменении внешних условий, отвыкший от 
перемен, может просто не сориентироваться в ситуации и 
оказаться выброшенным на обочину бизнеса, а, того гля-
ди, и жизни. 
Самая большая опасность стабильности – самоуспокое-
ние. Это может вести сначала к застою, а потом и к потря-
сениям. Вспомните Советский Союз при Брежневе: в 60-е 
и первой половине 70-х у нас шло стабильное развитие 
экономики, мы были сверхдержавой, с нами все счита-
лись. Но самоуспокоение к началу 80-х, отсутствие новых 
перспектив развития привело сначала к политическому 
застою, потом к экономическому кризису, а завершилось 
все развалом СССР. 
Древнегреческий философ Карнеад, основатель новой, 
или третьей, Академии, живший во 2 веке до нашей эры, 
говорил: «Не все, что происходит, происходит от судь-
бы. Кое-что находится и в нашей власти». А крупнейший 
представитель классической афинской трагедии Еврипид 
напоминал: «Судьба всегда на стороне разумных». По-
этому я предпочитаю принимать вызовы судьбы, ставить 
новые цели и добиваться их. Именно в преодолении вы-
зовов судьбы, достижении новых горизонтов, переходе 
на новый уровень в развитии бизнеса и личности, на мой 
взгляд, и заключается стабильность. 

 
ЭКСПЕРТ PRO



[23]

  сентябрь 2017  www.stav-pro.ru

www.ooo-klass.ru    òåë.:+7 (928) 912-22-22

Ре
кл

ам
а

ÊÓÏÈ ÄÎÌ 
ÑÂÎÅÉ ÌÅ×ÒÛ!

ÏÐÎÄÀÆÀ ÄÎÌÎÂ ÎÒ ÇÀÑÒÐÎÉÙÈÊÀ!

ÈÏ Ïîïîâ ß.Ï., ñò. Åññåíòóêñêàÿ, óë. 6-òè Êîììóíàðîâ, 80

íà ïîðòàëå 
W-IP.RU

Ре
кл

ам
а



[24]

  сентябрь 2017  www.stav-pro.ru



[25]

  сентябрь 2017  www.stav-pro.ru

 
ПЕРСОНА

Дмитрий Дегтярев
Полтора года назад Дмитрий Дегтярев рассказывал 
нам о профессиональных планах. Но жизнь внесла свои 
коррективы в четко намеченную стратегию. За доволь-
но короткий срок ему удалось создать и возглавить 
собственную коллегию адвокатов «Триумф», объеди-
нившись с опытными и надежными партнерами.
Несмотря на напряженный график, они нашли время, 
чтобы присоединиться к нашей беседе о принципах 
адвокатской работы. 

текст АЛЕНЫ СТЕПИНОЙ, фото АЛЕКСАНДРА ЭМИНОВА

Триумф Триумф 
правосудияправосудия

– Дмитрий Васильевич, с момента 
прошлого интервью многое изме-
нилось. Вы теперь президент соб-
ственной коллегии адвокатов.

– Это, безусловно, главное событие, ко-
торое произошло за последнее время. 
Я успешно работал и год назад, но в 
какой-то момент четко осознал: время 
течет стремительно, необходимо раз-
виваться. Я предложил предполагае-
мым партнерам, в том числе Анатолию 
Дюльгярову и Денису Деньгубу, которые 
успешно работали в своих адвокатских 
кабинетах, стать соучредителями, и в 
январе этого года мы создали коллегию. 
Это способ еще эффективнее помогать 
людям. Ведь к адвокату обращаются 
по вопросам, касающимся уголовного, 
гражданского права, смешанным де-
лам. Нередки ситуации, когда нужно 
содействие сразу нескольких разнона-
правленных специалистов. А мы можем 
работать сообща по одному делу.

– Партнерство оказалось комфорт-
ным?

– Об этом пока рано говорить. Мы 
недолго сотрудничаем. Порой рас-
ходимся во мнениях относительно 
пути развития коллегии. Но после 
обсуждения обычно приходим к ком-
промиссу.

– Поделитесь планами работы «Три-
умфа»?

– Главная наша задача – хорошо выполнять 
свою работу. В ближайшее время хотим 
открыть филиалы коллегии в Краснодаре 
и Крыму. Мы уже работаем по отдельным 
делам в этих регионах, как, собственно, и 
по всему Ставропольскому краю, в респу-
бликах Северного Кавказа. Иногда даже 
выезжаем в среднюю Россию.

– Сколько человек трудятся в кол-
легии?

– На данный момент в нашем штате 11 
сотрудников.

– Опыт в вашем деле имеет опреде-
ляющее значение?

Денис Деньгуб: Меня всегда удивля-
ло стремление выпускников юрфака 
сразу начинать работу в собственном 

В судебной системе ощутим обвини-
тельный уклон при возбуждении уго-
ловного дела и рассмотрении его в 
суде. По статистике, только 0,5% от 
всех дел, поступающих в суд, оканчи-
ваются оправдательным приговором. 
Противостоять целой системе колле-
гии намного проще. Когда происходят 
«накладки» в разных делах, выручает 

взаимозаменяемость.

ПРО КОЛЛЕГИЮ: 
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кабинете и консультировать граждан 
по таким делам, о которых даже в 
теории не всегда знаешь. Вузы выпу-
скают тысячи молодых специалистов, 
среди которых немало «стихийных» 
юристов. Зачастую они привлекают 
клиентов, оценивая свои услуги ниже 
коллег. Нередко их доверители, полу-
чив неквалифицированную помощь, 
приходят к нам. И мы пытаемся ис-
править допущенные ошибки. Очень 
жаль людей, которым приходится 
платить дважды. В нашей стране и так 
не самая благополучная экономиче-
ская ситуация.

– Как бороться с такими горе-специ-
алистами?

Денис Деньгуб: Меры уже приняты. 
Не так давно изменилось законода-
тельство. Сейчас человек, сдавший 
экзамены в адвокатуре, не может 
сразу открыть свой кабинет. До этого 

 
ПЕРСОНА

он должен пять лет прора-
ботать в коллегии.
Анатолий Дюльгяров: В на-
шем сообществе, к сожа-
лению, сохраняется нездо-
ровая соревновательность. 
Некоторые начинающие 
адвокаты намеренно зани-
жают цены на услуги, чтобы 
переманить клиентов. Но 
ведь конкуренция должна 
исходить не из стоимости 
услуг, а из квалификации и 
репутации.

– Как вообще устанавлива-
ется цена на услуги адво-
ката?

Д м и т р и й Де г т я р е в:  М ы 
работает по ставкам Ад-
вокатской палаты Ставро-
польского края. Раньше они 
ежегодно индексировались. 
Последнее повышение ре-
комендуемой стоимости 
услуг произошло в янва-
ре 2015 года, и по сей день 
цены не изменялись. Ви-
димо, в связи с кризисным 

витком в экономике. 
Денис Деньгуб: С гонорарами бывает 
по-разному. Не раз ко мне приходили 
люди, которые попали в такую тяже-
лую ситуацию, что просто не в состо-
янии оплатить мои услуги. Я делал 
уступки, предлагал рассрочку, даже 
работал бесплатно. Представьте себе, 
приходит дедушка, у которого обма-
ном отняли дом. А с пенсии ему нужно 
еще насобирать на госпошлину… Я ду-
маю, адвокат должен быть азартным, 
в хорошем смысле этого слова. Если 
он видит несправедливость, помогать 
даже в ущерб себе.
Дмитрий Дегтярев: Все зависит еще и 
от сложности дела. Исходя из опыта, 
ты уже представляешь, сколько прод-
лится работа, какие командировки 
предстоят. Два года по некоторым де-
лам – не предел. Именно столько вре-
мени я вел дело о взяточничестве. По 
кассации, решение суда было отмене-
но. И мы сейчас снова начали работу в 
суде первой инстанции. Пройдет еще 
минимум год до вынесения пригово-
ра. Но я не собираюсь сдаваться!

– Столько времени «жить в деле», на-
верное, очень сложно морально и фи-
зически. Особенно, если в итоге реше-
ние не соответствует ожиданиям…

Денис Деньгуб: К сожалению, не все 
дела выигрываются адвокатом. Но са-
мое главное, чтобы человек, заклю-
чающий с нами соглашение, понимал, 
за что он платит деньги, был осведом-
лен о перспективе развития событий. 

Случается, дело проиграно, а клиент 
все равно от души благодарит защит-
ника. Потому что видит и понимает, 
что адвокат сделал все возможное. 
Это, пожалуй, самое главное в нашей 
работе. Кстати, порой, меня рекомен-
довали знакомым именно те люди, 
которым не удалось помочь достиг-
нуть желаемого результата.
Дмитрий Дегтярев: Победа в суде – 
относительное понятие. Иногда вы-
игрышным можно считать назначение 
меньшего или условного наказания. А 
примирение сторон конфликта в суде 
как расценить?
Денис Деньгуб: Если после вынесе-
ния приговора человек, которого ты 
защищал, отправляется в места ли-
шения свободы, это очень сложно 
психологически. И сколько бы лет ты 
не практиковал, каждую такую ситуа-
цию пропускаешь через сердце. Очень 
важно изначально рассказывать дове-
рителю о всех возможных перспекти-
вах его дела.

– Бытует поговорка: «Хороший ад-
вокат изучает законодательство, 
а умный – обедает с судьей». Она ак-
туальна для сегодняшнего дня?

Анатолий Дюльгяров: К сожалению, 
среди юристов встречается подобное. 
Люди, которые пачкают профессию, 
не понимая, что один человек может 
сложить негативное мнение о целом 
сообществе.
Денис Деньгуб: Если раньше ситуации 
сговора и были возможны, то после 
реформы правосудия все кардиналь-
но изменилось. Борьба с коррупцией 
ведется на всех уровнях. Если преце-
денты возникают, тут же обрубаются 
на корню. Обстановка стала здоровее, 
и граждане это почувствовали. Сей-
час грамотные адвокаты, чаще до-
биваются справедливого результата. 
Выигрывает тот, кто профессионально 
подходит к делу, а не тот, кто обедает 
с судьей.

– Какими методами проводилась ре-
форма? «Чистили» ряды?

Денис Деньгуб: И это в том числе. 
Коррупцию устраняли в самых верх-
них эшелонах системы. И процесс 
продолжается до сих пор. Естествен-
но, борьба на таком высоком уровне 
очень эффективна. После смены ру-
ководства в краевом суде, работать 
стало намного интереснее.

– Наш регион известен, как корруп-
ционный. Вы ведете много дел о взя-
точничестве?

Анатолий Дюльгяров: Я бы не стал 
утверждать, что Северный Кавказ вы-

Ни один хороший адвокат не может 
обещать стопроцентную победу в 
суде. Во-первых, это запрещено ко-
дексом адвокатской этики. Во-вторых, 
всегда остается вероятность неправо-
судного решения. Тогда приходится 
апеллировать к высшим судебным ин-
станциям. Поэтому мы можем только 
гарантировать оказание квалифици-

рованной юридической помощи.

ПРО ГАРАНТИИ:

Анатолий Дюльгаров
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деляется в этом отношении. Просто 
утверждение уже стало стереотипом. 
Как показывает наш опыт, коррупци-
онные обороты здесь намного ниже, 
чем по России.

– Берете ли вы в работу заведомо 
проигрышные дела?

Денис Деньгуб: Мы не можем оце-
нивать ситуацию таким образом. 
Это, по меньшей мере, непрофес-
сионально. Ведь наша главная за-
дача – оказать квалифицированную 
юридическую помощь каждому че-
ловеку, виноватому в большей или 
меньшей степени, или невиновному.
Конечно, адвокат должен опреде-
лить перспективу дела по граждан-
скому, арбитражному или уголовно-
му направлению. По последнему это 
сделать, пожалуй, труднее всего.
Дмитрий Дегтярев: Приведу при-
мер: совсем недавно Анатолий Ла-
заревич завершил работу по делу, 
казавшемус я его под защитному 
безнадежным, с оправдательным 
приговором. Причем потерпевшую 
впоследствии привлек ли за дачу 
заведомо ложных показаний.

– Есть ли дела, за которые вы по ка-
ким-либо причинам не возьметесь?

Дмитрий Дегтярев: Единственная – не-
достаток времени. Ведь если адвокат 
отказывает в помощи в силу личных 
принципов, это непрофессионально.
Анатолий Дюльгяров: У каждого ад-
воката – своя специализация. Это еще 
один довод в пользу того, что коллегия 
наиболее предпочтительна. Уголовный 
кодекс имеет разные блоки: экономи-
ческий, государственный, преступле-
ний против личности. Адвокат может 
быть профессионалом в узком направ-
лении. К примеру, процессах, связан-
ных с дорожными происшествиями 
или оборотом наркотиков. Не стоит 
юристу браться за специфичное дело, 
в котором у него мало опыта. Поэтому 
в нашей коллегии множество разнона-
правленных специалистов.

– Раз уж мы затронули тему про-
фессионализма, расскажите, как 
с о р и е н т и р о в а т ь с я  в  ш и р о к о м 
предложении адвокатских услуг? 
На что обратить внимание при вы-
боре защитника?

Дмитрий Дегтярев: Поинтересуйтесь, 
как давно он практикует, насколько 
успешно защищает клиентов, доста-
точно ли у него опыта именно в ка-
тегории дел, которые вам интересны.
Анатолий Дюльгяров: Самая объек-
тивная характеристика юриста – от-
зывы клиентов.

Денис Деньгуб: Сейчас в 
сети есть немало ресур-
сов, которые по фамилии 
адвоката выдают инфор-
мацию о его профессио-
нальной деятельности.
Дмитрий Дегтярев: Пре-
и м у щ е с т в о  к о л л е г и и 
«Триумф» в том, что все 
наши специалисты име-
ют большой профессио-
нальный опыт как юри-
дической деятельности, 
так и работы в силовых 
с т р у к т у р а х .  Н а  с а й т е 
кол легии ес ть подроб-
ное досье на некоторых 
членов команды. Клиен-
ты внимательно изучают 
его,  преж де чем обра-
титься к нам. 

– Умение убеждать, ар-
гументированно доно-
сить свою точку зрения 
– видимая часть работы 
адвоката. Ясно, что за 
н е й  с т о и т  о г р о м н ы й 
труд по изучению зако-
нов и конкретного дела. 
Н а с к о л ь к о  в а ж н о  д л я 
защитника владеть ис-
кусством красноречия?

Дмитрий Дегтярев: Принципиаль-
но значимо умение донести свою 
позицию. И речь должна быть не 
только убедительна, но и детально 
продумана.

– Очень важно выстроить довери-
тельные отношения с клиентом, 
чтобы он рассказал адвокату всю 
правду. Без этого эффективная 
защита немыслима, ведь так?

Анатолий Дюльгяров: Мы пытаем-
ся сделать это еще на первоначаль-
ном этапе – при заключении согла-
шения и выборе стратегии защиты. 
Однако человек, придя к адвокату, 
хочет услышать то, что ему приятно 
и выгодно. И наши не всегда добро-
совестные коллеги, будучи непло-
хими психологами, часто обещают: 
«Помогу, вытащу!». Забывая, что 
главная задача – выяснить обсто-
ятельства дела, «войти» в него со 
всей душой. Дело в том, что клиент 
всегда излагает ситуацию со своей 
точки зрения. Зачастую так, как ему 
хотелось бы, чтобы было. На при-
еме говорит одно, а в материалах 
дела мы находим противополож-
ное. Иногда это вводит в заблужде-
ние. Выслушав доверителя, дела-
ешь вывод, что сможешь помочь, а 
изучив материалы дела, начинаешь 
сомневаться в успехе.

 
ПЕРСОНА

– Человек просто не способен по-
с т о я н н о  б ы т ь  в  н а п р я ж е н и и . 
До л же н н а хо д и т ь с п о со б ы р а с-
слабиться, отдохнуть… Вы про-
води те врем я вместе в не стен 
офиса?

Дмитрий Дегтярев: Корпоративно 
отдыхать пока не получается. По-
стоянные командировки не позво-
ляют собраться в одном месте. Нас 
ведь не спрашивают, когда и в ка-
ком городе назначить суд.
Анатолий Дюльгяров: И сейчас бе-
седуем с Вами после того, как каж-
дый уже вернулся из командиров-
ки.
Денис Деньгуб: Я очень люблю охо-
ту, рыбалку. Занимаюсь туризмом. 
Снять накопившееся напряжение 
мне помогают путешествия в горы, 
походы в лес. Если две-три недели 
не отдыхаю, эффективность работы 
резко падает.

«Самолечение» в юридических вопро-
сах чревато «осложнениями». Поэто-
му, когда клиент впервые приходит к 
адвокату, мы просим: «Скажите прав-
ду. Не нужно пытаться показать себя с 
хорошей или плохой стороны». Иначе 
юрист поставит неправильный «диа-
гноз» и назначит неверное «лечение».

ПРО ПРАВДУ:

Денис Деньгуб
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ПЕРСОНА

– Что вас вдохновляет, дает от-
дых душе: чтение, музыка, кино?

Анатолий Дюльгяров: Я с возрастом стал 
сентиментальнее и отошел от охоты. Хотя 
на природу люблю съездить. Постоянно 
читаю. Произведения классической рус-
ской литературы в разном возрасте вос-
принимаются по-новому. Чтение помога-
ет снять напряжение дня, отключиться, 
«уйти» в мир художественного вымысла.

– Какая книга, на ваш взгляд, обяза-
тельна к прочтению для всех?

Денис Деньгуб: «Герой нашего вре-
мени». Я постоянно перечитываю 

этот роман, открываю для себя все 
новые интересные грани мастер-
с тва Лермонтова.  Дос тойно ува-
жения, как тонко молодой Михаил 
Юрьевич разбирался в мужской и 
женской психологии.
Дмитрий Дегтярев: Я выбираю для 
ч т е н и я  и с т о р и ч е с к и е  д о к у м е н -
тальные произведения. Особенно 
интересуюсь периодом от Великой 
Октябрьской революции до 60-х гг. 
XX века. Во время чтения стараюсь 
отключать телефон. Но это удается 
сделать только в выходные.

– Каким вы видите будущее колле-
гии через 5-10 лет?

Анатолий Дюльгяров: Я хотел бы, 
чтобы штат расширялся за счет мо-
лодых адвокатов из числа наших 
стажеров и помощников, которым 
мы можем передать опыт, свое от-
ношение к профессии.  Сейчас во 
многих сферах практически унич-
тожен и н с тит у т  нас тавн ичес тв а . 
Однако в адвокатском сообществе 
он не только сохранен, но и разви-
вается.
Денис Деньгуб: У нас, конечно, есть 
номинальные должности – прези-
дент, вице-президент. Но по боль-
шому счету мы все – коллеги. Глав-

ное, чтобы спустя годы, мы были 
здоровы и продол жали работать 
вместе.
Дмитрий Дегтярев: Хочется, чтобы 
коллегия была успешной, зарабо-
тала отличную репутацию. И удава-
лось помочь как можно большему 
числу людей.

– Федор Михайлович Достоевский 
сказал, что «адвокат – это наня-
тая совесть». Прокомментируе-
те эту мысль?

Дмитрий Дегтярев: По-моему, она 
резюмирует все, что мы с вами об-
суждали. 
Де н и с Де н ьг уб:  Полага ю,  ну ж н о 
быть, во-первых, порядочным чело-
веком, во-вторых, профессионалом 
в своем деле. Знания и опыт придут, 
а личные качества – первостепенны. 
В нашей работе это важнее всего. 
Если ты не умеешь сочувствовать и 
сопереживать, не добьешься успеха 
в профессии.
Анатолий Дюльгяров: Однажды по-
теряв имя, больше его не найдешь. 
Притворяться человек может опре-
де ленный промеж у ток времени, 
потом все равно проявит свое есте-
ство. Непорядочным людям в юри-
спруденции делать нечего. 

Адвокат одет с иголочки, сидит в уют-
ном кабинете, получает большие гоно-
рары. Но наша работа – это не только 
хорошая машина и белая рубашка, а 
огромный круглосуточный труд. И как 
тяжело дается успех, знает только сам 
адвокат. Сколько дней и ночей прохо-
дят в постоянных размышлениях о 
деле, сколько человеческих слез нам 
приходится видеть, какую ответствен-

ность брать за судьбы клиентов.

ПРО РАБОТУ:
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недвижимость на Кавказских 

Минеральных Водах!!!

www.homekmv.ru

КОЛИЧЕСТВО ОГРАНИЧЕНО!

г. Кисловодск   8 (928) 370-14-65

г. Пятигорск   8 (928) 355-43-35

Квартиры и коммерческие помещения 
для Вашего бизнеса в Кисловодске по 
ул. Жуковского, 29а.
Элитный дом в районе сан. 
«Москва». Свободная планировка. 
Индивидуальное отопление.

Ре
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а
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деловое предложение
ПАНОРАМА

Безупречная система 
фасадов DOKSAL

Навесные вентилируемые фасады системы DOKSAL разработаны 
с учетом последних строительных норм и правил РФ, включают в 
себя лучшие технологические и дизайнерские решения, позволяю-
щие обеспечить фасадам высокую степень надежности. Благодаря 
применяемым материалам и элементам вентфасад не теряет сво-
их качеств в течение длительного времени. Конструкция навесного 
вентфасада позволяет быстро, без тотального демонтажа, проводить 
ремонт и замену отдельных его частей в любых погодных условиях, 
что значительно удешевляет объем ремонтных работ. 

Официальный дилер DOKSAL: г. Пятигорск, Кисловодское шоссе, 35
+7 (928) 360-85-77 / +7 (928) 252-30-56
kapish.75@mail.ru / m.artifiko@yandex.ru

Профессиональный курс 
«Дизайн интерьеров»: 

старт в октябре 2017 года 
Дизайн-группа «Пятый элемент» в рамках Школы дизайна проводит 
набор на профессиональный курс по дизайну интерьера для жела-
ющих любого возраста (образование для взрослых), даже не имею-
щих  навыков рисования и владения компьютером. После обучения 
и стажировки на практике в дизайн-студии интерьера выдается про-
фессиональное свидетельство о получении специальности «Дизайнер 
интерьеров». Занятия проводятся в креативной творческой атмосфере. 
В программе курса – лекции, практические занятия и мастер-классы.
Количество мест ограничено.
Предварительная запись и  регистрация  по тел. 8 (9624) 499-277
www.design5element.ru

 @design_5_element

Ипотека выгоднее,
недвижимость 
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сервис 
по оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита в офисах 
компании. Это великолепная возможность сэкономить время на походах и 
очередях в банках для клиентов, желающих приобрести недвижимость в 
городе Ставрополе.

Ирина 
Александровна

ШУЛЬГИНА,
агент по ипотечному 

кредитованию 
АН «РБР»

www.rbr-info.ru

г. Ставрополь
ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8 (8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8 (8652) 94-01-21 

г. Cтаврополь, пр-т Юности, д. 9а, 
тел.: +7 (9682) 67-07-08
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Сегодня любимый город уже невозможно 
представить без строительных объектов, 
полностью спроектированных и реализо-
ванных командой мастеров, объединен-
ных давно узнаваемым брендом «Эви-
лин». Неординарные здания, возведен-
ные этим застройщиком, во многом стали 
олицетворением передовых достижений 
строительной отрасли Ставрополя. Этот 
триумф успеха – результат многолетней 
работы, творческих поисков и научного 
подхода. Ведь надежность – остается глав-
ным приоритетом холдинга, который 

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

Город-сказка, Город-сказка, 
ГОРОД-МЕЧТА…ГОРОД-МЕЧТА…

Историю краевой столицы создают люди деятельные по своей натуре, неравнодушные 
к общему будущему. Поэтому в юбилейный год невозможно умолчать о неоценимом вкладе 
строительного холдинга «Эвилин» в благоустройство Ставрополя. Само название холдинга 
давно символизирует профессионализм, отточенный до совершенства, и репутацию, кото-
рой смело доверяют. «Эвилин» возводит дома для комфортной жизни и строит 
торговые комплексы, в которых работают тысячи людей. Но это далеко не все его заслуги.

«строя, жить помогает». Каждый проект 
«Эвилина» – единственный в своем роде, 
ведь он создается не шаблонным мето-
дом, а выверенным путем поиска идей, 
креативных новшеств и ориентации на 
улучшение качества жизни тех, кто, пре-
жде всего, ценит  комфорт и безопас-
ность. В целой плеяде выдающихся жи-
лых комплексов сложно выделить один, 
ведь все они отвечают запросам рынка 
недвижимости и хранят особую атмосфе-
ру, удачно подчеркивающую статус поку-
пателей элитных квартир. Это подлинные 

шедевры, которые 
даже спустя несколь-
ко лет после заселе-
ния вызывают вос-
хищение и самые-
благодарные чувства 
жильцов, сделавших 
правильный выбор.
Первая элитная но-
востройка «Эвили-
на» украсила ланд-
шафт города в 2000-
м году. Жилой ком-
плекс «Авангард» 
стал отличным стар-

тапом, который показал, что неординар-
ность в строительной сфере только под-
черкивает состоятельность компании, 
умеющей создавать.  Спрос оправдал 
предложение. И за последующие годы 
были построены жилые комплексы пре-
миум-класса: «Дворянская Усадьба», 
«Дом на Осетинке», «Дом у парка Побе-
ды», «Вертикаль», «Жилой комплекс 
№1», «Капитал», «Серебряные Ключи».
«Александровский парк» стал настоящим 
райским уголком неподалеку от культур-
ного центра и ключевых точек города. В 
этом месте мечты о спокойной и разме-
ренной жизни имеют свойство сбывать-
ся, впрочем, как и другие желания вла-
дельцев квартир элитного комплекса. 
Развитость его инфраструктуры позволя-
ет с легкостью экономить силы и время, 
чтобы наслаждаться любимым делом или 
общением с семьей. Тем более, что одной 
из самых замечательных возможностей, 
обусловленных выгодным расположени-
ем комплекса, являются прогулки по жи-
вописному бульвару. И эта восхититель-
ная сказка стала реальной только благо-
даря строительному холдингу «Эвилин».
С тем же грандиозным успехом «Эвилин» 
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создал не менее выдающийся клубный 
дом «Баринъ» – воплощение европейско-
го подхода в строительстве жилья преми-
ум-класса. Элегантная архитектура жило-
го комплекса позволила ему гармонично 
вписаться в панораму Старого города – 
одного из престижнейших районов, в 
который в свое время проживали самые 
выдающиеся люди Ставрополя. И благо-
даря «Эвилину» прекрасная традиция 
жить в самом сердце города и быть ча-
стью его души возобновилась – сегодня 
«Баринъ» становится выбором успешных 
и статусных людей. 
Учитывая возможности всех своих потен-
циальных покупателей, «Эвилин» нахо-
дит способ создавать жилье и другого 
ценового сегмента, сохраняяпри этом 
высокие стандарты качества. С большим 
любопытством ставропольцы наблюда-
ли, как на месте пустыря за Киринским 
мостом появляются высотные здания с 
ярким и эффектным экстерьером. Дома 
бизнес- и комфорт-класса и удобная ин-
фраструктура были объединены в ро-
скошный жилой комплекс. Именно тогда 
фраза «жить в «Шоколаде» стала крыла-
той, а квартиры были раскуплены с мол-
ниеносной скоростью еще до сдачи дома 
в эксплуатацию.
Гибкость  маркетинга, надежность и со-
блюдение сроков строительства, а чаще 
всего – досрочная сдача объектов в экс-
плуатацию, стали залогом востребован-
ности домов «Эвилина» на рынке недви-
жимости. 
Благодаря нестандартному подходу в ар-
хитектуре и новейшим технологиям стро-
ительства «Эвилин» заработал отличную 
репутацию и в сфере коммерческой не-
движимости. Торгово-деловой центр 
«Флагман», бизнес-центр «Москва», тор-
гово-деловой центр «Нептун», гипермар-
кет «Спортмастер» в разные годы улучши-
ли инфраструктуру города и давно стали 
центрами притяжения для жителей и го-
стей нашего региона.
Одним из самых громких проектов строи-
тельного холдинга стала реконструкция 
здания завода по улице Черняховского, 
построенного еще в 1868 году. Долгое 

время оно нахо-
дилось в упадке, 
но в сентябре 
2013 года, после 
того, как проект 
прошел все необ-
ходимые согласо-
вания в Мини-
стерстве культуры 
Ставропольского 
края, «Эвилин» 
приступил к пло-
дотворной рабо-
те. Были демон-
тированы все 
конструкции, за-
менены комму-
никации и кры-

ша. Восстанавливая облик здания, «Эви-
лин» бережно сохранил не только доре-
волюционные фасады, но и все элементы 
интерьера – кованые перила лестниц, 
витражи и даже камины. Единственным 
авторским элементом стали элегантные 
стеклянные двери, ведущие в здание. 
«Эвилин» буквально вдохнул в дом вто-
рую жизнь, и сегодня его фасад свиде-
тельствует о том, что есть люди, которые 
берегут историю города и заботятся о 
том, чтобы его архитектурные памятники 
сохраняли свой уникальный вид как мож-
но дольше.
Следующие главы истории компании 
«Эвилин» вписываются в хронологию 
событий края новыми проектами. В октя-
бре этого года начинается строительство 
жилого комплекса, который обещает 
стать таким же успешным, как все преды-
дущие. Место для застройки тщательно 
продумано – дома будут расположены по 
проспекту Кулакова, что даст возмож-
ность студентам и молодым семьям ку-
пить жилье в одной из ключевых точек 
города на пересечении самых активных 
транспортных маршрутов.  Масштаб ге-
ниальности команды проектировщиков 
и беспрецедентное ценовое предложе-
ние уже сегодня создают интригу для тех, 

кто готов приобрести недвижимость но-
вого поколения. 
С момента своего основания «Эвилин» 
занял ответственную социальную пози-
цию. Он не только реализует многочис-
ленные социальные программы, но и 
принимает активное участие в главных 
событиях города. В день 240-летнего юби-
лея Ставрополя совместно с Министер-
ством культуры холдинг организовал со-
ревнования по стритболу и танцевально-
му батлу, в которых стал главным спонсо-
ром. На нескольких площадках города 
«Эвилин» обеспечил веселые развлече-
ния и вручил небольшие памятные пре-
зенты всем, кто в этот день решил пора-
доваться тому, что живет в столице края. 
Ведь согласитесь, Ставрополь – это поис-
тине город-сказка, город-мечта! И он ста-
нет еще прекраснее вместе со строитель-
ным холдингом «Эвилин».
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текст ЕВГЕНИИ КОРЕПАНОВОЙ

Тратим 
по-новому
С новым учебным годом всех. С новыми тратами и с новыми деньгами! Нет, 
речь не о прибыли, как может показаться сначала. Речь в прямом смысле 
слова о новых деньгах – о девственно шуршащих «двухсотках» и «двух 
штуках»! Непривычно? А вы разве не знали, что Центробанк уже год готовится 
стать счастливым эмитентом двух «новорожденных» банковских билетов?

На извечные русские во-

просы «Как?» и «Для чего?» 

(облагороженный вариант 

известного эвфемизма) чи-

татель получит ответы в этом 

скромном, но весьма инте-

ресном обзоре.

Итак, для чего. Ну, во-первых, 

новых денег Центробанк не 

производил целых 16 лет – 

надо умение потренировать, 

чтоб не заржавело. Да и хо-

чется уже чего-то новенького, 

надоели синие полтинники, 

коричневые сотни и зеленые 

тысячи. Про красненькую 

бумажку номиналом в пять 

тысяч толерантно промол-

чим: пока что на нее можно 

накрыть неплохой стол. А вот 

с сотнями и тысячами уже 

сложнее – на них деликате-

сов особо не накупишься. 

Разве что на много-много со-

тен и тысяч… А когда бумаж-

ных купюр мелким номина-

лом требуется все больше 

и больше, дабы возместить 

магазину стоимость покупа-

емого у него продукта, они 

от чересчур частого контакта 

с кошельками, карманами и 

руками людей быстро теряют 

свой презентабельный вид. 

Несчастным печатникам при-

ходится печатать их снова и 

снова, тратя государственные 

деньги на краску, бумагу и… 

стимуляцию инфляционных 

передряг. По этому –это уже 

во-вторых – радея о всеоб-

щей пользе и удобстве и на-

деясь «облегчить все финан-

совые операции, проводимые 

с наличностью», Центробанк 

обещает выдать гражданам 

две новые купюры, которыми 

будет не в пример удобнее 

рассчитываться за хлебушек 

и молочко.

Правда, поначалу высокопо-

ставленные и от этого умные 

экономические мужи мучи-

лись вопросом: какие же все-

таки деньги нужны народу 

– 200 и 2000 или 300 и 3000 

рублей? И тут на помощь 

пришла всемирная тенден-

ция! Вот у американцев есть 

2 бакса, у европейцев – 200 

евро, у украинцев – 200 гри-

вен. У всех есть, а у нас нету! 

Непорядок!

Идея-то хороша, но вот во-

плотится ли? Официальные 

источники уверяют, что обя-

зательно – станки стоят «под 

парами», конкурс объявлен, 

промежуточные итоги под-

ведены и эскизы новеньких 

двухсот- и двухтысячерубле-

вок отобраны. Правда, печат-

ники и до этого не отдыхали, 

иначе чем бы покрывался 

дефицит бюджета?
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Казань – Казанский Кремль, 

Казанский федеральный 

университет;

Нижний Новгород – Кремль, 

Ярмарка;

Петрозаводск – Кижи;

Севастополь – Херсонес 

Таврический, памятник за-

топленным кораблям;

Сергиев Посад – Свято-Тро-

ицкая Сергиева Лавра;

Сочи – Роза-Хутор, стадион 

«Фишт».

А вот победителя определят 

путем СМС-голосования в 

прямом эфире на «России 

1» аж 7 октября. Голосовать 

сможет любой желающий 

подержать в руках свежень-

кую, с пылу с жару, купюру. 

Правда, с достоинством этой 

купюры ситуация непред-

сказуема – это у кого какие 

финансовые возможности.

Да, кстати, специалисты 

поговаривают, что уровень 

защиты у новых денег будет 

беспрецедентным – мол, ни 

подделать, ни скопировать. 

Но только, кажется, первое 

время их и подделывать ни-

кто не станет, поскольку наш 

недоверчивый народ даже к 

оригиналам будет относиться 

с опаской. 

Какими же будут новые 

деньги? Красивыми. День-

ги всегда красивы, потому 

что они дают определенные 

возможности. Но это лирика. 

Товарищ Набиуллина намек-

нула, что дизайн оглашаемых 

купюр не будет радикально 

отличаться от уже имеюще-

гося – видимо, чтоб народ не 

нервировать. А если конкрет-

но, то «гвоздем» банкнотной 

композиции, конечно же, 

станут регионы России.

Pro ровно год назад уже пи-

сал об объявленном конкурсе 

на «нью-купюрные» «лица», 

поэтому, дабы не растекаться 

мыслью по одному и тому же 

древу, оставим промежуточ-

ную информацию мемуари-

стам. А в сухом остатке мы 

имеем 20 эскизов, вышедших 

в финальный этап:

Владимир – Золотые ворота, 

Успенский собор;

Волгоград – «Родина-мать 

зовет!», Мамаев курган;

Дальний Восток – Космодром 

«Восточный», Мост на остров 

Русский;

Иркутск – Озеро Байкал, 

Бабр;
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– Андрей, объясните, что такое инди-
видуальный инвестиционный счет?
– ИИС появился в России в начале 2015 
года по инициативе правительства РФ 
с целью популяризации финансовых 
рынков. ИИС – это брокерский счет, 
который позволяет накапливать день-
ги, инвестировать их в ценные бумаги, 
валюту, драгоценные металлы, другие 
финансовые инструменты и получать 
налоговые вычеты. Для получения вы-
четов счет должен быть открыт мини-
мум три года, а максимальная сумма 
пополнения за год до недавнего време-
ни составляла 400 000 рублей. Теперь 
«потолок» увеличен до 1 000 000 рублей.

– Давайте подробнее остановимся на 
вычетах. Какие они бывают?
– Су ществу ют два типа вычетов: на 
взнос (тип А) и на доход (тип Б). В пер-
вом случае вы можете ежегодно воз-
вращать 13% от суммы взноса, во вто-
ром – освободить всю инвестиционную 
прибыль от НДФЛ за три года.
Т.е., если у вас есть официальный до-
ход, например, заработная плата, под-
ходит тип А. Он подразумевает нали-
чие дохода, облагаемого НДФЛ. С ним 
вы можете возвращать часть налога, 
уплаченного с зарплаты в течение года. 
Например, вы заработали за год 300 000 
руб. и заплатили налоги на сумму 39 000 
руб. Соответственно, если вы внесете на 
ИИС те же 300 000 руб., вы можете пре-
тендовать на возврат 39 000 руб. Важ-
ный момент – вернуть вы можете толь-
ко ту сумму налога, которую уплатили 
от своего официального дохода. Макси-
мальный возврат – 52 000 руб. Если вы 

Как можно получать доход 
на бирже и освобождать 

прибыль от налогов?
Индивидуальный инвестиционный счет (ИИС) – бестселлер финансового рынка, 

стал еще привлекательнее для населения. В июне этого года вступили в силу 
поправки в законодательстве, которые увеличили максимальный размер взноса 

на ИИС до 1 миллиона рублей1. Директор официального представителя АО 
«Открытие Брокер» в Пятигорске Андрей Газизов рассказал, какие налоговые 
льготы могут получать люди, открывшие ИИС, и какие финансовые решения 

способствуют увеличению потенциального дохода от инвестиций.

внесли на ИИС 1 000 000 и заплатили за 
год налоги на сумму, превышающую 52 
000 руб., вернуть вы все равно сможете 
только по верхней планке.
С типом Б ваш доход на ИИС не обла-
гается НДФЛ. Он подходит активным 
трейдерам и тем, у кого нет официаль-
ного дохода. Соответственно, все, что 
вы заработали, – ваше, и ограничений 
нет.

– Таким образом, если у меня есть офи-
циальный доход, то мне подходит вы-

чет на взнос, а если я активный трей-
дер – вычет на доход?
– Это очень упрощенная схема. В це-
лом, мы рекоменд уем к лиента м по 
итогам года или даже трех посчитать, 
какой вычет был бы выгоднее для них, 
и только после этого подавать докумен-
ты в налоговую инспекцию. Хочу также 
отметить, что подать документы сей-
час можно онлайн, а налоговый вычет 
перечислить не только на ИИС, но и на 
банковский счет. Открыть ИИС может 
каждый совершеннолетний гражданин 
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РФ. Один человек может иметь только 
один ИИС, вносить на него можно толь-
ко рубли.

– Как быть человеку, который хочет 
открыть ИИС, но никогда не торговал 
на бирже?
– Мы можем предложить «Структур-
ный продукт», который ранее был не-
доступен на ИИС. Клиенты выбирают 
структурные продукты с полной защи-
той вложенных денег или фиксирован-
ным доходом.
Структурный продукт с гарантией воз-
врата капитала подойдет клиентам, 
которых интересует высокая потен-
циа льна я доходность и максима ль-
ная защита вложенных средств. Такой 
структурный продукт обеспечивает до-
ход в случае роста выбранного актива 
(акции, товара, фондового индекса или 
валюты). Однако, в отличие от непо-
средственной покупки актива, клиент 
не потерпит убытков в случае падения 
цен на выбранный актив. При этом не 
нужно постоянно следить за рынком 
– вне зависимости от рыночных усло-
вий клиент полу чит свои средства и 
возможный доход в заранее известный 
день.
Продукт «Фиксированный купон» рас-
считан на к лиентов, которые хотят 
пол у чить высоку ю фиксированну ю 
выплату, но не готовы инвестировать 
капитал надолго, при этом они допу-
скают покупку перспективной акции в 
случае снижения ее цены. Фиксирован-
ная выплата производится независимо 
от того, куда пойдет цена выбранной 
акции. Структурный продукт на цен-
ные бумаги будет полезен тем, у кого 
уже есть пакет акций. Он позволит по-
лучить фиксированную выплату и при 
достижении нужного клиенту уровня 
цены выгодно продать имеющиеся цен-
ные бумаги. Фиксированная выплата 
производится вне зависимости от из-
менения стоимости акций.

– В какие инстру менты инвестиру-
ются средства в рамках структурных 
продуктов?
– Выбор инструментов и рынков велик. 
Однако в основном мы предлагаем ре-
шения, основанные на инвестировании 
в бумаги российских компаний или в 
понятные всем инструменты. Напри-
мер, структурный продукт с защитой 
капитала на рост цены на золото. В ито-
ге за полгода наши клиенты заработали 
22% годовых. В июне 2017 года мы сфор-
мировали структурный продукт «Фик-
сированный купон» на акции Сбер-
банка*. Всего за 22 дня клиенты смогли 
заработать 27% годовых.
Отмечу, что рекомендуемая сумма ин-
вестирования во многие структурные 
продукты составляет 250 000 рублей. 
Таким образом, клиенты «Открытие 

Брокер» могут получать потенциаль-
ную высокую прибыль от инвестиро-
вания в структурные продукты и осво-
бождать ее от налогов с помощью ИИС 
или возвращать 13% от суммы взноса 
на ИИС.
В любом случае, перед принятием реше-
ния я бы порекомендовал проконсуль-
тироваться со специалистом, обсудить 
плюсы и минусы, выбрать подходящие 
решения по уровню потенциальной до-
ходности и риска. 

Для этого вы можете обратиться в наш 
офис** в ТД «Русь» по адресу: 

г. Пятигорск, Проспект 40 лет Октября, 
23, или позвонив по телефону: 
+7 (8793) 32-61-07.

Услуги по доверительному управлению ценными 

бумагами оказывает ООО «Управляющая компа-

ния «ОТКРЫТИЕ» (лицензия профессионального 

участника рынка ценных бумаг № 045-07524-001000 

от 23 марта 2004 г. на осуществление деятельности 

по управлению ценными бумагами, выданная ФКЦБ 

РФ, без ограничения срока действия). Результаты 

деятельности управляющего по управлению цен-

ными бумагами в прошлом не определяют доходы 

учредителя управления в будущем. До заключения 

договора заинтересованные лица могут ознакомиться 

с условиями управления активами, получить сведения 

о лице, осуществляющем управление активами, и 

иную информацию, которая должна быть предо-

ставлена в соответствии с федеральным законом и 

иными нормативными правовыми актами Российской 

Федерации можно по адресу: 115114, Россия, Москва, 

ул. Кожевническая, д.14, стр.5, по телефону: +7 (495) 

232 5973, или на www.open-am.ru. «АО «Открытие 

Брокер» оказывает услуги по поиску потенциальных 

инвесторов, заинтересованных в заключение догово-

ров доверительного управления ценными бумагами 

и средствами инвестирования в ценные бумаги, от 

имени и по поручению ООО «Управляющая компания 

«ОТКРЫТИЕ».

**ООО «Пятигорск Инвест Капитал» оказывает услуги 

АО «Открытие Брокер» по привлечению клиентов на 

брокерское обслуживание.

*ПАО Сбербанк (Сайты раскрытия информации: www.

disclosure.ru, http://www.sberbank.ru/ru/person).

1 http://kremlin.ru/acts/news/54806Н
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текст ЕВГЕНИИ КОРЕПАНОВОЙ 

Форт Нокс: Форт Нокс: 
миссия миссия 

невыполнима!невыполнима!
«К нему и птица не летит, и тигр не идет, лишь вихорь черный…», да, 
наверное, сейчас и «вихорь черный» не рискнет налетать на «золотой 

сейф» Америки, потому как одномоментно будет пойман, обезврежен и 
аннигилирован. Страшно? Еще бы! И не такие пытались хотя бы нос засунуть 

в эти легендарные штатовские «закрома», только без оного и остались. 
Да что там! Самому президенту туда вход закрыт! 

деловое предложение
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слухи о лазерных лучах, наводящих прицел 

фортовских бронебоев на любой объект, 

приближающийся к железо-гранито-бе-

тонной «кубышке», о системе затопления 

сейфов на случай экстренного несанкцио-

нированного проникновения, такую же, как 

в национальном банке в Париже, о минном 

поле, которое так хитровыдуманно устро-

ено, что при случае даже блоха подорвет-

ся, о запасах еды, воды и медикаментов, 

которых будет достаточно, для того чтобы 

пережить любую осаду. Правда ли все 

это? Правительство Штатов красноречиво 

молчит. Настолько красноречиво, что даже 

у инопланетян терпелки не хватило – приле-

тали пару раз «полюбоваться».

Но самое главное, чего нет в Форт Нокс, это 

золото. Да-да, появилась такая крамольная 

догадка  у кандидата в президенты от ре-

спубликанской партии Рона Пола, который 

страстно донимал Минфин США вопросами 

о том, почему не пускают в Форт Нокс оче-

редных аудиторов и зачем в клинтоновскую 

эпоху было изготовлено полтора миллиона 

вольфрамовых плиток по 400 унций каж-

дая. Доподлинно известно лишь то, что 640 

тысяч этих плиток «опылили» золотом и за-

сунули в Форт Нокс, но на вопрос «Зачем?» 

некие очень «большие» дяди ответили 

Полу: «Не твоего ума дело!» – и закрыли 

тему. Так что сколько настоящего золота 

сейчас хранится в главном сейфе Америки, 

как без спектрального анализа отличить 

аурум от позолоченного вольфрама и когда 

золотой запас, он же – стабилизационный 

фонд всей мировой экономики, будет снова 

законно подсчитан и оценен – неизвестно.

Кстати, знаменитый генерал, который дал 

свое имя и военной базе, и неприступному 

хранилищу сокровищ «всея Америки», 

во всех смыслах хорошо начал, но плохо 

кончил: после того, как он бросил торговлю 

книгами и познакомился с самим Джор-

джем Вашингтоном, его карьера произвела 

головокружительный взлет на глайдерах 

полковничьих погон до министерских высот. 

Но тут вдруг сказочке, как говорится, при-

шел конец – Нокс кушал курочку, пода-

вился косточкой и… умер от перитонита. В 

общем, какой пассаж, и бла-бла-бла… Ну, 

вы понимаете, к чему это мы все? Есте-

ственно, никто не собирается «каркать», но 

наверняка и на неприступного «тезку» гене-

рала когда-нибудь найдется своя «куриная 

косточка». 

СТАБИЛИЗАЦИОННЫЙ ФОНД ПЛАНЕТЫ
Был в XVIII веке в Америке такой гене-

рал – Генри Нокс. Да не просто генерал, а 

хороший друг и близкий знакомец самого 

Вашингтона. Дабы сократить «басню», 

поясним: Вашингтон – первый всенародно 

избранный президент Штатов, а Нокс – 

первый военный министр их же. Позже в 

Кентукки построили военную базу имени 

генерала Генри – Форт Нокс, под что «от-

тяпали» без малого 500 квадратных метров 

американской плодородной землицы. 

База эта существует и по сей день – там 

дислоцируется школа танкистов. Но вы же 

понимаете, что речь-то идет не о базе, а о 

суперсейфе всех времен и народов.

О Форт Нокс не слышал разве что ленивый. 

Или глухой. Или ни разу не мечтавший о 

«миллионе долларов США». В общем, нет 

таких. Но мало кто интересовался, откуда 

взялось то, что там лежит, да еще и в таких 

количествах. А дело вот в чем.

30-е годы XX века. Великая депрессия. 

Рузвельт издает скандально знаменитый 

указ №6102, по которому ни один добропо-

рядочный американец не должен владеть 

золотыми монетами, золотыми слитками 

и золотыми сертификатами. «Ой, это на-

рушение прав человека!» – завопили бы 

сейчас обиженные золотовладельцы. А 

тогда штатовские граждане доброволь-

но-принудительно продали свое золото 

Федеральному резерву, всего за 4 года 

обогатив его на космическую сумму – аж 

на 8 триллионов долларов. Вопросов нет 

– сделали красиво, но куда девать такую 

уйму драгметалла, чтобы она и душу грела, 

и спать не мешала?

Пришлось бедному-несчастному американ-

скому правительству строить гигантскую 

банковскую ячейку. И вот всего за каких-то 

плевых 8,5 миллиона долларов рядом с уже 

известной нам военной базой возвели его 

– американский символ неприступности и 

абсолютной надежности Форт Нокс.

Сердце суперсейфа 

зарыто глубоко в 

землю и одето в 

цельный гранит, 

армированный 

щедрой бетонной 

«шубой». Попасть в 

хранилище можно 

через двадцати-

тонную дверь из 

закаленной стали, 

если, конечно, вам 

ее откроют: взры-

вать смысла нет – 

говорят, даже атомная бомба не прокатит, 

«мощностя» не те…

Разумеется, все входы и выходы закоди-

рованы, части кода знает команда из 10 

человек, но ни один из них даже не пред-

ставляет, как должна выглядеть полная 

комбинация шифра. Они по очереди вводят 

каждый свою часть кода, чтобы «сим-сим» 

открылся. А открывается он весьма и весь-

ма редко, да и то лишь перед специальны-

ми аудиторами, которые, по официальным 

данным, были там в последний раз аж 20 

лет назад.

Ну, а несколько уровней ограждений, 

отряды полиции Монетного двора США, 

видеокамеры и сигнализации – это и вовсе 

мелочи, о которых даже говорить не стоит. 

Ну, кому, скажите на милость, придет в 

голову сунуться в Форт Нокс через 30 

тысяч военных, у которых есть целая уйма 

танков и вертолетов «Апач»? Правильно, 

никому, кроме киношных и литературных 

героев. Это мы про товарища Голдфингера 

из флеминговской «Бондианы» да ребят 

из «Однажды в Америке». Да, кстати, и в 

«Бондиане», и в «Однажды в Америке» 

можно легко проследить тему реально 

существовавшей в Детройте «Багровой 

банды» – злодеи были те еще, но это уже 

совсем другая история…

А что же Форт Нокс? А в Форт Нокс в 1937 

году потянулись первые железнодорожные 

составы, доверху груженые золотом. Вы 

только оцените масштаб: целых 500 ваго-

нов! Это вам не почтовые поезда Дикого 

Запада. Естественно, объявлений с рас-

писанием остановок и перегонов никто не 

вывешивал, но все-таки народ ошеломился 

и в ошеломлении придумал легенду, что 

американское золото неприкосновенно и 

является стабфондом всей экономики мира.

ЧЕГО ТАМ ТОЛЬКО НЕТ…
Золото золотом, но в Форт Нокс чего только 

не хранили в «минуту жизни трудную»: во 

времена Второй мировой там прятали и ан-

глийские королевские символы, и Великую 

хартию вольностей, и даже, не поверите, 

стратегические запасы морфия на случай 

перебоя поставок из стран Азии в военное 

время. Чем тогда солдат обезболивать? 

Насчет наркотиков из Форт Нокс офици-

альная версия такова: после изобретения 

искусственных анальгетиков весь запас 

был уничтожен за ненадобностью. Но это 

официальная 

версия.

Что еще есть в 

Форт Нокс? Гово-

рят, в маленьких 

башенках по 

углам здания 

постоянно сидят 

меткие стрелки, 

чтобы при случае 

даже муху на 

подлете сбить. 

А еще пару лет 

назад появились 

деловое предложение
ПРО ФИНАНСЫ
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За более подробной инфор-
мацией обращайтесь в офис 
компании «Вита Трэвел» 
в Ставрополе по телефонам: 
(8652) 55-05-35, 55-15-14

г. Ставрополь, 
ул. 50 лет ВЛКСМ, 24 а

– В оформлении каких видов виз 
готово помочь Ваше агентство? 
Какие из них наиболее востре-
бованы?

– Мы содействуем в получении 
любого вида виз. Если брать тер-
риториальные направления – 
отдельные страны,  то их число 
на сегодняшний день достигает 
порядка пятидесяти государств, 
расположенных в разных частях 
света. Самыми востребованными 
являются визы Шенгенского со-
глашения – визы Германии, Ита-
лии, Греции, Испании и других 
стран. Не уступают по популяр-
ности и визы Европы – Велико-
британии, Румынии, а также 
США, Канады, Китая и Японии. 
Если наш клиент намерен поехать 
в страну, которую по статистике посещают гораздо реже, мы также 
можем помочь ему без проблем и проволочек. К примеру, мы зани-
маемся визовой поддержкой поездок в Африку – Нигерию, Алжир, 
ЮАР – и Океанию – Австралию, Новую Зеландию. Визы в ряд 
стран Ближнего Востока и Южной Америки – тоже не вопрос.
Существует страны так называемого короткого пребывания, 
в которых виза гражданам России не нужна. Но она требуется 
гражданам других государств, проживающих в России. В таких 
случаях мы тоже помогаем, оформляя как деловую, так и госте-
вую, туристическую или учебную визу. Что касается виз на более 
длительный срок или, как его часто называют, вида на жительство, 
то нам необходимо рассматривать каждый конкретный случай, 
чтобы дать однозначный ответ.

– Какие документы необходимы? Каковы сроки оформления?
– В 80% случаев достаточно предоставить загранпаспорт сроком 
действия от трех до шести месяцев с момента окончания поездки, 
личную фотографию, справку с работы и выписку из банка об 
остатке денежных средств. Сроки оформления в среднем зани-
мают две недели. Существуют варианты срочного оформления 
за несколько рабочих дней. Но для оптимального результата мы 
рекомендуем обращаться за визовой поддержкой хотя бы за месяц 
до поездки.

– Визу какой страны сложнее всего получить российским граж-
данам?
– Если отойти от формальной шкалы, то после Шенгенской 
труднее всего оформить визу в США и Великобританию. За ними 
следуют Канада, Австралия и Новая Зеландия. Самая главная при-
чина возможных «загвоздок» – несерьезное отношение клиентов к 
оформлению виз в эти страны. Но если следовать нашим реко-
мендациям, то шансы получить визу будут максимально высоки, 
независимо от выбранной клиентом страны.

ТЕКСТ ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

Открытые границы 
вместе с «Вита Трэвел»
Какую бы цель вы ни преследовали, отправляясь за границу, вам наверняка понадобится виза. 
А ее оформление, как известно, это целая история и не всегда со счастливым концом. Как получить визу без 
лишних затрат времени и сил, рассказывает менеджер туристического агентства «Вита Трэвел» Игорь Саппа.

– Расскажите о возможных 
вариантах приглашений 
иностранцев в Россию. Ваше 
агентство готово помочь на всех 
этапах оформления докумен-
тов?
– Основные типы приглашений, 
с которыми мы помогаем нашим 
клиентам, – это туристические 
и деловые. Срок оформления 
оригинала туристического при-
глашения составляет один-два 
рабочих дня, а электронной 
версии, например, для граждан 
ЕС и США – несколько часов. 
По желанию клиента мы можем 
отправить приглашение за рубеж 
напрямую, чтобы сэкономить 
время на формальностях отправ-
ки. Деловые приглашения чаще 
всего запрашивают на год, чтобы 

бизнес-партнер в течение 12 месяцев мог беспрепятственно въез-
жать в Россию в любой момент, пока действует виза. Независимо 
от того, какой тип приглашения выберет клиент, все оформление 
будет происходить в нашем офисе, посещать государственные 
инстанции ему не придется.

– В чем главное отличие «Вита Трэвел» от других визовых 
агентств?
– Визовой поддержкой мы занимаемся с 2009 года. Сегодня на-
шими услугами пользуются частные и корпоративные клиенты 
из 37 регионов России и 52 стран мира. Более 70 турагенств 
центрального региона России, а также Урала и Сибири прибегают 
к нашей помощи. Мы не ставим перед собой границ и помогаем 
тем, кто работает с нами бок о бок. Для туристических агентств 
нашего Ставрополья мы предлагаем особые условия сотрудниче-
ства. Работая с клиентами, «Вита Трэвел» придерживается двух 
основных позиций. Первая заключается в том, что если клиент 
запросит что-то уникальное, мы в любом случае ему поможем, 
даже если решение вопроса не входит в спектр наших привыч-
ных задач. Второе отличие – это честность и открытость перед 
клиентами. Поэтому агентство «Вита Трэвел» не просто знают, а 
доверяют его репутации.
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Новый дилерский центр 
BMW КЛЮЧАВТО 

в Ставрополе

«BMW КЛЮЧАВТО Ставрополь» как 
официальный дилер осуществляет 
услуги по продаже всего модельного 

ряда автомобилей BMW, мотоциклов 
BMW Motorrad, позволяет проводить 
сервисное обслуживание и полный 
цикл ремонтных работ. 
В отличие от предыдущего формата 
дилерского центра BMW КЛЮЧАВ-
ТО, который располагался в Ставро-
поле по адресу ул. Доваторцев, 54Д 
и более не функционирует, в новом 
дилерском центре создана отдельная 
зона М-серии, где находятся модели 
спортивной линейки известного брен-
да. Как сертифицированный дилер 
BMW М «BMW КЛЮЧАВТО Ставро-
поль» обещает радовать поклонников 

спортивных моделей BMW специали-
зированными тест-драйвами и пре-
зентациями новых моделей.

Новый дилерский центр BMW крупнейшего автохолдинга юга России – 
компании «КЛЮЧАВТО» – возведен и запущен в сентябре 2017 года в Ставрополе 

по адресу пр-т Кулакова, 26а. Предприятие оснащено новейшим оборудованием 
для всех видов сервисных работ и построено по последним стандартам немецкого бренда.
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Кроме этого, в новом салоне представ-
лена и отдельная зона M-Performance, 
где можно увидеть и заказать из 
широкого ассортимента дополни-
тельное оборудование и детали M 
Performance. Это накладки на бампе-
ры, пороги, педали, карбоновые на-
кладки на зеркала, спойлеры, перед-
ние и задние диффузоры, акцентные 
полосы, колёсные диски и тормозные 
системы M Performance. В шоуруме 
дилерского центра можно подобрать 
и оригинальные аксессуары BMW, а 
также одежду из последних фирмен-
ных коллекций.
Ценителей мототехники немецкой 
марки порадует создание в новом ди-
лерском центре отдельной зоны BMW 
Motorrad. Клиенты и владельцы мото-
циклов BMW могут также приобрести 
новые модели, принять участие в тра-
диционных тест-драйвах и воспользо-
ваться сервисным обслуживанием. 
Общая площадь нового дилерского 
центра BMW КЛЮЧАВТО составляет 
1600 кв. м. В шоуруме площадью 700 
кв. м. представлены автомобили и мо-
тоциклы BMW, оборудована удобная 
клиентская зона. Выставочное про-
странство салона оформлено с при-
менением качественных материалов и 
современных технологий, что позво-
ляет предоставлять полный спектр 
услуг по продаже новых автомобилей 
BMW. На территории клиентам до-
ступен просторный паркинг и удоб-
ная навигация.
Сервисная зона площадью 900 кв.м. 
увеличила количество постов в два 
раза по сравнению с предыдущим 
форматом и насчитывает 8 постов 
для автомобилей, еще 2 – для мото-
техники. Это позволяет обслуживать 
до 25 автомобилей и до 5 мотоциклов 
ежедневно. Имеется отдельная зона 

интерактивной приемки, дающая 
клиентам возможность наблюдать за 
процессом диагностики своих авто-
мобилей и мотоциклов. Доступны 3 
отдельных въезда на сервис. Увели-
ченная площадь склада запасных ча-
стей позволяет иметь необходимый 
запас для сокращения ожидания за-
пасных частей. 
В сервисной зоне нового дилерского 
центра клиентам также доступна воз-
можность дооснащения автомобиля 
оригинальными тюнинговыми эле-
ментами BMW. А при прохождении 
сервисного обслуживания клиенты 
всегда могут воспользоваться под-
менным автомобилем для сохранения 
привычного уровня комфорта.
Дополнительно в дилерском центре 
представлены направления креди-
тования и страхования, а также ус-
луга Trade-In. Клиентам предложат 
различные кредитные программы и 
спецпредложения BMW Банка с ми-
нимальной ставкой от 7,5% годовых, 
при этом каждый приобретенный в 
«КЛЮЧАВТО» автомобиль или мо-
тоцикл можно застраховать на льгот-
ных условиях. 
В планах дилерского центра построй-
ка отдельных зданий для продажи 
и демонстрации мототехники BMW 
Motorrad и направления Trade-In.
Евгений Ткаченко, управляющий 
директор официального дилерско-
го центра «BMW КЛЮЧАВТО Став-
рополь»: «Мы рады тому, что можем 
достойно представлять знаменитый 
баварский бренд на Юге России в 
Ставрополе и уверены в успехе. Про-
делав большую работу по строитель-
ству и оснащению нового дилерского 
центра BMW, мы готовы дать нашим 
клиентам тот уровень обслуживания, 
который предполагает владение авто-

мобилем этой знаменитой немецкой 
марки».
В 2017 году дилерский центр BMW 
КЛЮЧАВТО представит жителям и 
гостям Ставрополя абсолютные но-
винки. В свет выйдут долгожданные 
автомобили BMW X3 и BMW 6 серии 
GT. 
Новый BMW X3 – это символ безгра-
ничных возможностей и воплощение 
безудержной мощи и свободы. Уже с 
первого взгляда он впечатляет своим 
атлетичным видом. Благодаря полу-
автономному вождению и интеллек-
туальной системе полного привода 
BMW xDrive он предлагает высший 
уровень комфорта как на дороге, так 
и за ее пределами. При этом он заново 
определяет стандарты в своем классе 
и недвусмысленно дает понять: есть 
большая разница в том, как доехать к 
месту назначения. 
BMW 6 серии GT выделяется сво-
ей уникальной элегантностью и ис-
ключительно просторным, роскошно 
оформленным салоном. Его превос-
ходные ходовые качества гарантиру-
ют спортивную динамику – и высо-
чайший комфорт в дальних поездках. 
Этот автомобиль говорит сам за себя, 
будучи эталоном современного ди-
зайна и доставляя максимум удоволь-
ствия в больших путешествиях. 
Старт продаж нового BMW 6 серии 
GT назначен на 4 ноября, а BMW X3 – 
на 11 ноября 2017 года. Все новинки 
будут представлены в шоуруме ди-
лерского центра «BMW КЛЮЧАВТО 
Ставрополь» и на тест-драйве.

Ставрополь, пр-т Кулакова, 26а
(8652) 57-44-44

info-stv@bmw-keyauto.ru 
www.bmw-keyauto.ru 

в ы х о д  в  с в е т
СОБЫТИЕ
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Добро пожаловать на 
территорию красоты!

30 сентября 2017 года в салоне красоты Beauty Boutique состоится 
грандиозное событие – день открытых дверей! В этот день состоится 
презентация нового аппарата последнего поколения. Вам предста-
вится уникальная возможность испытать на себе его высокотехноло-
гичную силу! А также Вы сможете познакомиться с нашими специ-
алистами в области эпиляции и аппаратной косметологии! 
С уважением, Ваш салон красоты Beauty Boutique!

г. Пятигорск, ул. Хетагурова, 42.
Запись по тел. +7 (905) 413-77-88.

 @beauty_boutique.kmv

Классика всегда в моде! 
В мультибрендовом бутике Fashion Boutiqe, который является офи-
циальным представителем Tommy Hilfiger на КМВ, поступление но-
вой коллекции «Осень-зима 2017-2018». Бутик предлагает широкий 
выбор мужской и женской одежды в лучших традициях знаменито-
го американского дизайнера.
Мы будем очень рады видеть именно Вас в числе наших клиентов! 

г. Пятигорск, ул. Мира, 3
ТЦ «Универмаг»
Тел.: 8 (918) 888-11-65

 beige_26_

Пятигорск, ул. Хетагурова, 42 
тел. 8 (905) 413-77-88

 beauty_boutique.kmv

 Эпиляция 
 Удаление сосудистых звездочек 

 Аппаратная косметология
 Чистка лица (пилинг, маски)

 Татуаж губ, бровей
 Маникюр  Педикюр

 Вечерние и свадебные прически  Макияж
 Кератиновое выпрямление и лечение волос 

 Модные окрашивания волос
 Стрижки мужские и женские 

 Ботокс для волос
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г. Пятигорск, ул. Мира, 3| ТЦ «Универмаг»
 тел. 8 (918) 888-11-65

beige_26_



[46]

  сентябрь 2017  www.stav-pro.ru  август 2017  www.stav-pro.ru

текст АЛИСЫ СТЕШИНОЙ

Нить Ариадны
Как только прогрессивные косметологи находят новый способ решить целый ком-
плекс проблем, унылые консерваторы и заядлые скептики поднимают волну сомне-

ний. Да, осторожность – символ благоразумия. Но так ли обосновано сомнение, если 
путем практики доказан отличный результат? О возможности косметических нитей, 
о мифах и фактах  их использования и о том, как эстетическая медицина влияет на 
качество жизни людей,  рассказывает доктор Щегельская, владелица собственной 

клиники, дающей возможность людям жить по-новому.
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г. Ставрополь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 7/2
тел.: 8 (8652) 44-50-55, 

+7 (962) 447-01-65
e-mail: elitestetik@yandex.ru

dr.schegelskaya Клиника Доктора Щегельской

Елену Павловну нам удается поймать 
буквально в аэропорту – очередная ко-
мандировка не дает ей сидеть на месте, 
а профессиональный азарт заставляет 
двигаться вперед. На этот раз ее при-
гласили в Москву – на международный 
семинар, обучающий использованию 
передовых технологий дерматокосме-
тологии в самых сложных медицин-
ских случаях.
 
– Елена, не многим известно, что 
сфера эстетической медицины от-
вечает не только прихотям моды, но и 
реально помогает людям избавиться 
от дефектов, мешающих им жить 
полноценной жизнью…
– Да, сегодня мы расширяем горизонт 
возможностей для тех, кто стремится 
взять от жизни все, в том числе и шанс 
быть довольным своим отражением. 
Даже когда человек опускает руки, мы 
готовы взяться за решение его про-
блем. Я сейчас говорю о таких меди-
цинских случаях, как парез лицевого 
нерва, врожденные пятна на лице, глу-
бокие шрамы и другие патологии. Не 
все верят, что с этим можно справить-
ся. А я убеждена, что можно. Не сразу 
и не на 100%, но улучшить внешний 
вид реально в любых обстоятельствах. 
Более того, совместно с компанией 
«Аптос» и «Краевым центром специ-
ализированной медицинской помощи» 
и ведущими неврологами мы на осо-
бых условиях предлагаем восстановить 
эстетику лица, нарушенную вследствие 
неврологических заболеваний.
 
– Это высший пилотаж –  восстано-
вить симметрию лица, буквально 
вернув ему радость улыбки. Навер-
ное, задачи полегче для Вас вообще не 
составляют сложности?
– Опыт «действительно» решает 
многое. Но это не повод расслаблять-
ся. Скорее, наоборот. Осознавая силу 
собственного профессионализма, по-
нимаешь, что можешь гораздо больше. 
Через пару недель я лечу в Испанию, 
чтобы лично побывать на заводе, из-
готавливающем высокотехнологичное 
оборудование, которое пока только 
начинают импортировать в Россию. 
Дальше намечены еще поездки. И 
каждый раз, возвращаясь, я могу пред-
ложить своим пациентам что-то новое, 
более прогрессивный подход.
 – Но ведь к новшествам часто отно-
сятся настороженно. Те же косметиче-

ские нити вызывают ряд дискуссий и 
разноголосых откликов…
– Это объяснимо. Когда в beauty-
индустрии появляется очередное 
направление, специалисты пытаются 
использовать этот резерв по показани-
ям и без них. Отсюда и промахи. 
Врач-косметолог должен четко осоз-
навать, какую цель он преследует, 
выбирая ту или иную нить. И мы вновь 
возвращаемся к главному медицинско-
му постулату «не навреди». Ведь цена 
и ценность – разные понятия. Надо 
осознавать, может ли данный способ 
полностью отвечать запросам клиента, 
подойдет ли он именно для него. Иначе 
это просто станет тратой денег кли-
ента и его глубоким разочарованием. 
Обдуманность действий врача должна 
стать залогом того, что клиент получит 
желаемое. 
Обращайтесь к тем, кому доверяете, 
чей опыт не заставит сомневаться.

– Решение каких косметических 
задач подвластно косметическим 
нитям?
– Изменение контура лица – одна из 
самых частых причин, которые служат 
поводом для использования нитей. Но 
есть масса других показаний: опущение 
век, уменьшение объемов, уплотнение 
кожи… Этот инструмент, действитель-
но, стал востребован у специалистов, 
которые вдумчиво скульптурируют 
лицо и тело пациентов.

– А как не растеряться в выборе 
нитей?
– На самом деле выбор огромен. Есть 
множество брендов, предлагающих 
свой продукт; существуют различия 
по составу инструмента, что требует 
специальных знаний и подготовки. 
Приоритеты расставляет сам космето-
лог, ведь он предлагает своим клиентам 
тот продукт, в котором полностью 
уверен. К примеру, в нашей клинике 
мы используем нити только с регистра-
ционным удостоверением. 
Я владею всеми методиками введения 
нитей, но все-таки отдаю предпочтение 
самым прогрессивным. Да, они тре-
буют больше затрат времени, допол-
нительного персонала во время самой 
процедуры, идеальной стерильности, 
но именно так мы получаем результат, 
который радует нас и наших клиентов. 
Это экспресс-преображение, которое 
видно сразу.

– Все хотят быть красивыми, но мно-
гие боятся боли. Как найти компро-
мисс?
– Боль – понятие абстрактное. За-
частую это всего лишь ассоциация с 
белыми халатами и ожиданием вра-
чебных манипуляций. Но мы живем 
в современном мире, когда комфорт 
пациента обеспечивают новейшие 
разработки в сфере анальгетиков. Что 
касается введения нитей, то в нашей 
клинике мы отдаем предпочтение 
тупоконечным иглам. Они созданы 
для того, чтобы меньше травмировать 
ткани и избегать гематом. 

– К Вам обращаются люди разного 
возраста. Определенные процедуры 
имеют рамки предписаний «от» и 
«до»?
– Возраст пациента, конечно, имеет 
значение. Ведь  иногда нам хватает 
одного штриха, чтобы сделать лицо 
клиента идеальным. Но так быва-
ет далеко не всегда. Мы прекрасно 
понимаем, что если есть проблема, 
ее надо решать здесь и сейчас, не 
ожидая, когда она начнет расти, как 
снежный ком. Бывает, что и в 28 лет 
женщина теряет упругость кожи, 
объем губ, и этот факт ее сильно 
угнетает. Что бы ни было причиной 
этих изменений – изменение гормо-
нального фона, постоянные стрессы 
или плохая наследственность – кос-
метолог может повернуть время 
вспять, используя все возможные 
средства. Главное, определить, чего 
хочет клиент: быстрого апгрейда или 
продолжительного взаимодействия 
с косметологом. Способы преобра-
жения в этих двух вариантах будут 
разные. Но мы готовы работать на 
результат в любых временных рам-
ках.

– Получается, что эстетическая косме-
тология, как нить Ариадны, позволя-
ет дойти к  заветной цели, а в особых 
случаях – спасти личную и социаль-
ную жизнь человека?
– Можно сказать и так. Ведь первосте-
пенная задача эстетической медици-
ны – сделать все, чтобы пациент был 
полностью доволен собой и ощущал 
себя в социуме успешным и счастли-
вым человеком. Мы уважаем тех, кто 
обращается к нам за помощью, и ува-
жение наших пациентов возвращается 
к нам, как бумеранг.

с т и л ь  ж и з н и
КРАСОТА
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О том, почему взрослые люди все чаще 
садятся в кресло к ортодонту, и как ме-
няется жизнь пациентов после исправ-
ления прикуса, мы говорили с главным 
врачом «Ортодонт Центра» Жанной 
Акопян.
Главная задача клиники с полным спек-
тром стоматологических услуг и совре-
менным оснащением – улучшение каче-
ства жизни пациентов.
– В нашем центре работают два док-
тора-ортодонта, терапевт и ортопед. 
Помогают ассистенты – наши «руки». 
Большой плюс клиники – достаточно 
молодой коллектив: специалисты гото-
вы постоянно развиваться и повышать 
квалификацию. Наша командная рабо-
та направлена на полное восстановле-
ние эстетики улыбки, – отмечает Жанна 
Акопян. – За период ортодонтического 
лечения мы очень сближаемся с клиен-
тами, и после продолжаем общаться, 
поздравляем друг друга с праздниками 
и поддерживаем отношения.
Доктор признается: когда начинала 
свой пу ть в профессии, думала, что 
ортодонт – это детский врач. Сейчас 

С заботой об 
улыбке

Стать обладателем идеальной улыбки и исправить прикус – мечта, которая стала 
реальностью благодаря новым технологиям и талантливым докторам. 

большинство ее пациентов – взрослые. 
По ее словам, это связано с тем, что у 
многих с возрастом появилась финан-
совая возможность исправить прикус, 
установить виниры или протезы:
– Они изначально готовы к длительно-
му лечению, настроены выполнять ре-
комендации по уходу. Я сталкивалась 
с ситуацией, когда уверенный в себе 
начальник отдела надевает брекеты, а 
за ним приходят и подчиненные. Бре-
кеты или каппы носить не зазорно и 
даже модно, а позволить их себе может 
человек, который следит за своим здо-
ровьем.

СЕМЕЙНЫЙ ДОКТОР
У доктора Акопян есть свои секреты 
эффективной работы с маленькими па-
циентами «Ортодонт Центра»:
– Мы заводим тетради, в которых ре-
бята отмечают дни, когда носят кап-
пы, наклейками. Я всегда даю им пла-
стинки с изображениями из любимого 
мультфильма. В редких случаях, если 
пациент изначально был напуган, мы 
общаемся в игровой форме: меняемся 
местами, и я разрешаю себя «полечить». 
При следующем посещении он уже го-
тов к терапии. Вот 
так и ладим.
Во многих семьях 
родители и де ти 
лечатся одновре-
менно. По опыту 
знаю, что это на-
много легче: они 
смеются друг над 
д ру г ом,  под де р -
живают, заводят 
од и н и рри г ат ор 
на всех. К тому же, 
приходить к нам 
бол ьшой ком па-
нией выгоднее: вы 
получаете скидку 
на лечение и бес-

платные чистки. Раскрою вам секрет 
– по «Семейной дисконтной карте» ле-
чатся даже одноклассники, которые 
пришли по рекомендации нашего па-
циента.

ПЕРЕМЕНЫ К ЛУЧШЕМУ
– Не стоит бояться перемен в жизни! 
Исправление прикуса, профиля, улыб-
ки влияет на самооценку, добавляет 
уверенности в себе, – утверждает ор-
тодонт Жанна Акопян. – Последствия 
– самые позитивные: девушки выходят 
замуж, мужчины повышают свой ста-
тус, а всем без исключения «грозит» 
карьерный рост.
Если вы всегда мечтали о здоровых зу-
бах и ослепительной улыбке, сделайте 
первый шаг, а опытные врачи помогут 
исполнить это желание. Тем более, что 
сейчас в «Ортодонт Центре» действует 
акция – бесплатная диагностика, рас-
чет продолжительности и стоимости 
лечения. Снимки и протокол сохраня-
ются – у вас есть время, чтобы принять 
решение и собрать нужную сумму. Для 
удобства пациентов пред усмотрена 
кредитная система, а при установке 
капп действует рассрочка платежа.

текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ
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С уважением к 
естественной красоте

Самая красивая женщина нашего времени Софи Лорен считает: чтобы обрести 
яркую и выразительную внешность, нужно помнить следующее – все в ваших 

руках! А красота стоит того, чтобы за нее бороться.

Лицензия № ЛО2601001647 от 26.12.2012 г.

Современной женщине доступны все 
необходимые средства по уходу за со-
бой. И самое главное – она всегда может 
обратиться за помощью к профессио-
налам. Важно только найти «своего» 
специалиста, «свою» клинику, «свой» 
салон.
Выбирая клинику, стоит обратить вни-
мание на квалификацию ее сотрудни-
ков. Важен их профессиональный уро-
вень, готовность постоянно осваивать 
новые разработки и технологии красо-
ты. Именно такие доктора составляют 
костяк коллектива Европейской кос-
метологической клиники. В их числе: 
Эмина Искандарова, Елена Федосова, 
Виктория Адамова, Наталья Ефремо-
ва, Инна Кравченко. Все специалисты 
постоянно повышают свою квалифи-
кацию и посещают обучающие меро-
приятия, осваивают самые современ-
ные методы омоложения и коррекции 
лица, знакомятся с новыми препарата-
ми и оборудованием.
Многие из врачей имеют квалифика-
цию «Авторизованный тренер» и обу-
чают специалистов региона в учебном 
центре «Логика красоты».
Однако «модные» технологии в клини-
ке не считают панацеей. Врачи-косме-
тологи применяют только надежные, 
безопасные, запатентованные разра-
ботки. Прежде чем какой-либо сеанс 
предлагается клиентам, собирают све-
дения о его эффективности, изучают 
все нюансы процесса воздействия.

Философия клиники – стремление к 
натуральной, естественной красоте, ис-
кусно подчеркнутой талантливым кос-
метологом. В арсенале врачей с богатым 
профессиональным опытом – все необ-
ходимые косметологические средства и 
высокотехнологичное оборудование. В 
этом можно убедиться лично!

1 октября в честь пятилетия Евро-
пейской косметологической клиники 
пройдет день открытых дверей!
Каждый клиент после консультации 
с врачом-косметологом получит ин-
дивидуальный «Паспорт красоты» с 
рекомендациями по уходу за лицом и 
телом в течение года с учетом сезона и 
состояния кожи.
Всех гостей ждут подарки, розыгрыш 
призов и makeup в европейском стиле 
в подарок!
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20 ФАКТОВ О КРАСОТЕ

1. Международный день красоты отмечают 9 сентября.

2. Патологически сильное переживание эмоций, вызванных созерцанием 
прекрасного, называют синдромом Стендаля.

3. Левая сторона человеческого лица, как правило, красивее правой. 

4. В США поговаривают о запрете куклы Барби, так как игрушка деформирует 
психику девочки, которая стремится быть похожей на этот вымышленный 
образ.

5. Формируя свое представление о красоте партнера, женщина во многом 
опирается на мнение окружающих. 

6. Большинству мужчин привлекательными кажутся женщины, чьи лица 
наделены детскими чертами. 

7. Первый Всемирный конкурс красоты состоялся в городе Спа в 1888 году.

8.  Для мусульманок выщипывание  бровей находится под строжайшим 
запретом.

9.  Использование  в  рекламе  очень  красивых  моделей  понижает  ее 
эффективность, потому для съемок чаще привлекают людей с неброской 
внешностью. 

10. Классические японские красавицы имеют плоскую грудь, длинную шею, 
короткие и кривоватые ноги. 

11. Только 10% женщин имеют фигуру в форме песочных часов. 

12. Красоток XXI века выделяют пухлые губы, тонкий нос и пышные волосы. 

13. В результате навязанных индустрией красоты эталонов, более 40% японских 
и 60% американских младших школьниц считают себя толстыми.

14. Во всех фильмах знаменитой «бондианы» подружками Бонда становились 
только красавицы.

15. В Конго настоящая красавица не может иметь во рту ни одного зуба. 

16. Во многих африканских странах ради красоты женщины покрывают свое 
тело множеством шрамов. 

17. В племени фулани женщины высоко выбривают лоб и сбривают брови. 

18. Известная певица Шер, чтобы подчеркнуть тонкую талию, удалила пару 
ребер.

19. В Адыгее во время ежегодных народных гуляний королева праздника 
должна умыться, чтобы доказать свою подлинную красоту.

20. Модели 90-х были на 8% легче среднестатистических девушек, сейчас эта 
разница выросла до 23%. 

Каждая эпоха порождала свои представления о привлекательной внешности. В племени 
майя, к примеру, косоглазие считалось неоспоримым признаком совершенства. В эпоху 
Людовика XIV дамы украшали свое лицо модными накладными мушками, маскируя так 
шрамы от оспы. Придворные француженки питались исключительно протертыми супами, 
так как считали, что пережевывание пищи способствует появлению морщин. А на Востоке 
до середины XX века ярким признаком красавиц были черные зубы. Мы подобрали ряд 

интересных фактов, характеризующих представления о красоте в современном мире. 
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с т и л ь  ж и з н и
ПРО ДИЗАЙН

Около трети суток мы проводим во сне, всем телом ощущая теплую нежность 
или прохладную гладкость постели. От качества сна напрямую зависит самочувствие 

и настроение.  Поэтому комфорт в нашем представлении связан с домашним текстилем. 
А настоящие его ценители выбирают белье только премиум-класса. 

Попробуем разобраться в том, каким материалам стоит отдать предпочтение.  

Сатиновая мечта 

Сатин 
Эта плотная хлопковая 
ткань, блестящая с лицевой 
стороны, по фактуре 
похожа на шелк. Из всех 
разновидностей материала 
в качестве выигрывает 
сатин делюкс. Он проходит 
дополнительную обработку 
– мерсеризацию, в результате 
которой становится гладким 
и шелковистым, приятным на 
ощупь. После стирки не дает 
усадки и при правильном 
просушивании не нуждается 
в глажке. Летом в такой 
постели не будет жарко, а 
зимой материал не позволит 
замерзнуть.  
Еще одно отличительное 
свойство сатина делюкс – 
его яркость. Насыщенность 
тропических растений, 
цветочные орнаменты и 
потрясающие пейзажи – все 
это словно оживает благодаря 
фактуре материала. Яркие 
принты сатиновых коллекций 
постельного белья от Tivolyo 
home точно не оставят 
никого равнодушным.  
 
Жатый шелк 
Один из оригинальных 
материалов для белья 

цветным. Постельное белье 
из жаккардовой коллекции 
Tivolyo home выполнено в 
нежных пастельных тонах, с 
кружевной отделкой.  
 
Детское белье 
Самые распространенные 
ткани для изготовления 
детского постельного белья 
– бязь и сатин. Последний 
идеально подойдет для 
совсем маленького ребенка, 
благодаря гладкой и мягкой 
фактуре. К тому же, это 
износостойкий материал, 
который отлично выдержит 
частые стирки.  
Белье для детской кроватки 
лучше выбирать белое 
или светлое, с минимумом 
красителей. Именно в 
таких тонах изготавливают 
комплекты для самых 
маленьких на турецкой 
фабрике Tivolyo home. 
В коллекциях – белье с 
кружевом, вышивками и 
аппликациями. 
 
Полотенца  
После душа так приятны 
мягкие объятия большого 
махрового полотенца. 
Выбирают его, прежде 

всего, по размеру: для лица, 
маленькие душевые и банные. 
Причем последние бывают 
как стандартные 70*140 см, 
так и большие, удобные для 
использования в сауне или 
на пляже. Изготавливают 
полотенца из хлопка, 
бамбукового волокна или 
модала. Предпочтение лучше 
отдать натуральному хлопку. 
Такие полотенца от Tivolyo 
home довольно легкие, 
отлично впитывают влагу и 
практически не мнутся.  
 
Комфорт от Tivolyo home  
Под этим брендом в Турции 
производится домашний 
текстиль премиум-класса. 
Однажды отдав ему 
предпочтение, вряд ли 
откажетесь от ощущения 
комфорта, которое он дарит. 
Прямиком из Стамбула 
текстильные шедевры 
доставляют в Россию и 
другие европейские страны. 
Совсем недавно бренд 
Tivolyo home появился на 
Кавминводах. Роскошное 
постельное белье можно 
приобрести в одноименном 
бутике в торговом центре 
«Университи».  

премиум-класса. На ощупь 
мягкий и шелковистый, 
с многочисленными 
складочками и заломами. 
Обычно внешняя сторона 
пододеяльника и две 
наволочки изготавливаются 
из жатого шелка, а простынь 
и внутренняя часть 
пододеяльника – из сатина. 
Гладкий однотонный сатин 
из 100% хлопка пастельных 
бежевых, розовых, голубых 
и кремовых тонов и 
жатый скользящий шелк 
с богатым цветочным или 
геометрическим узором 
создают игру цвета и 
фактуры, делая комплекты 
постельного белья Tivolyo 
home выразительными и 
стильными. 

Жаккард 
Одна из самых прочных 
и долговечных тканей. 
Своеобразный рельефный 
рисунок, который 
получается в результате 
сложного переплетения 
нитей, напоминает гобелен. 
Жаккардовый узор может 
быть матовым на глянцевой 
поверхности ткани, или 
блестящим; однотонным или 
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TIVOLYO HOME
ТЕКСТИЛЬ ДЛЯ ДОМА

Пятигорск, ул. Мира, 3 (-1 этаж)
тел.: +7 (962) 740-47-05, +7 (928) 811-59-94

• Постельное белье
• Покрывала, одеяла, подушки
• Скатерти, халаты
• Полотенца, коврики

• Пеньюары, ночные сорочки
• Пледы, наматрасники
• Кухонные принадлежности
• Домашний декор

Ре
кл

ам
а
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По мотивам По мотивам 
осенней модыосенней моды

ного материала, способного 

согревать на холодном ветру. 

Да, комплект критериев 

основательный, но, можете 

нам поверить, есть бренды, 

отвечающие даже самым взы-

скательным требованиям.

СИЛУЭТ СТИЛЯ
Зная, что женщины обожают 

разнообразие, а сам процесс 

примерки стал своеобразным 

«аперитивом» перед по-

купкой, модные гуру в этом 

сезоне постарались на славу. 

Чтобы уж совсем вскружить 

голову модницам, они пред-

ложили модели пальто на все 

случаи жизни.

Проверенная временем клас-

сика не торопится покидать 

мировые подиумы и столич-

ные бутики. А зачем? Ведь 

так роскошно смотрятся паль-

то этого стиля на тех девуш-

ках, которые ценят постоян-

ство. В основном, эти пальто 

длинные или формата миди. 

Силуэт классических пальто 

Полностью захватив внима-

ние дизайнеров, стильное 

пальто почти не оставило 

шансов курткам и плащам. 

Поэтому его покупка ста-

новится одним из первых 

пунктов для тех, кто всегда 

остается в тренде. Но шопинг 

далеко не однообразен. Ваше 

новое приобретение может 

быть приталенным, более 

свободным или А-силуэта. 

В любом варианте стильный 

пояс поможет правильно рас-

ставить акценты.

В духе нестареющей клас-

сики свои коллекции верх-

ней одежды в этом сезоне 

создали такие бренды, как 

Jasper Conran, Fendi, Aquilano 

Rimondi, Bottega Veneta, Les 

Copains. Но поистине долго-

жданным релизом коллекции 

стала презентация пальто 

Max Mara и Max&Co. (Max 

Mara Group) – модного дома, 

долгие годы существующего 

вне всякой конкуренции.

Умолчать о способности 

Max&Co. создавать одежду, 

существующую вне времени 

и переменчивых тенденций, 

просто невозможно. Ведь этот 

бренд сам создает тренды, и 

миллионы модников и модниц 

следуют им с любовью и до-

верием. Сегодня это выбор 

шопингу рознь. Давайте рас-

ставим приоритеты и познако-

мимся с самыми «горячими» 

предложениями этого сезона. 

Итак, обо всем по порядку.

Идеальное пальто – это соот-

ношение продуманного кроя, 

модного цвета и качествен-

Все дизайнеры как поэты. Они находят вдохновение в сочном колорите 
осени, для того чтобы создать нечто изумительно прекрасное, способное 
не только окрылять душу, но и согревать тело. Поэтому мы с легкостью 
отпускаем лето и погружаемся в мир новых трендов, где главными 
бестселлерами сезона становятся пальто от легендарных брендов. 
Стильные и элегантные, они с царской уверенностью пополняют гардероб 
не только роскошных женщин, но и респектабельных мужчин.

текст АЛИСЫ СТЕШИНОЙ

с т и л ь  ж и з н и
МОДНЫЙ БАЗАР
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кинозвезд и не менее избало-

ванных селебрити. 

Пальто из итальянского каше-

мира и верблюжьей шерсти 

остаются жемчужиной показа 

любой коллекции от Max Mara 

и Max&Co. (Max Mara Group). 

Лейтмотив коллекции сезона 

«Осень-3има 2017» – это жен-

ственность и изящество, по-

зволяющие обладательнице 

пальто от Max&Co создавать 

тот образ, в котором она бу-

дет чувствовать себя исклю-

чительной в любой ситуации и 

при любой погоде. 

Женское пальто-халат – это 

комфорт и стиль одновремен-

но. Объемное или строгое, 

с карманами или без – оно 

будет уместно в деловом, в 

casual и даже в спортивном 

стилях. Также пальто-халат 

прекрасно подойдет для свет-

ских мероприятий и торже-

ственных случаев. А найти их 

можно как в восхитительной 

линии бренда Max Mara и 

Max&Co (Max Mara Group), так 

и в других модных коллекци-

ях: Calvin Klein, Etro, Givenchy, 

More создали отличное пред-

ложение.

ПРАВИЛА ХОРОШЕГО ТОНА
Последние показы мод вывели 

свой рейтинг цветовых пред-

почтений и особенностей кроя. 

Рука об руку в этом сезоне 

выступили два модных цвета: 

красный, которому мы уже 

уделяли внимание, и его абсо-

лютный антипод – аристокра-

тический беж. Одежда светлых 

оттенков, как вы понимаете, 

символизирует особую утон-

ченность и легкий намек на 

превосходство. Ведь в будни 

повседневности ее могут по-

зволить себе далеко не все. Но 

тем сильнее индивидуальность 

тех, кто отдает предпочтение 

благородному бежу.

Этот цвет, созданный для 

истинных леди, использова-

ли в своих коллекциях такие 

бренды, как Marc Jacobs, Tory 

Burch, Jonatan Simkha. Слад-

кий «нюд» стал главным цве-

том для пальто Ulla Johnson, 

шуб Fendi, стильных юбочных 

пар от Agnona. 

Пальто «фирменного» цвета 

camel, символизирующий 

бренд Max Mara, только укре-

пили свои позиции. В этом 

сезоне бренд пошел дальше 

и предложил новые вариации 

на тему бежевой «сонаты». 

Оттенок «золотой песок» 

перекочевал с пустеющих 

пляжей в колорит уютных 

пальто. Кроме того, Max Mara 

создали свой уникальный 

оттенок, который отличается 

особым благородством, сдер-

жанный оливковый, являю-

щийся смесью коричневого с 

зеленым.

Удачным дизайнерским хо-

дом встретил осень и бренд 

Мax&Co (Max Mara Group). 

Решив освежить нейтральную 

палитру песочного и кара-

мельного цветов, он отдал 

предпочтение оттенкам воды 

и нефрита. Это таинство при-

родных цветов продолжило 

историю традиционно-утон-

ченных пальто, но в новой, 

современной интерпретации. 

А чтобы обновить классику 

и придать ей модное звуча-

ние, бренд Мax&Co перенес 

эту тенденцию в изысканный 

жилет и двухсторонний кейп 

– изделие неформального, 

расслабленного стиля.

ОСОБЫЙ СТАНДАРТ
Несмотря на то, что слово 

«пальто» имеет исключитель-

но французские корни, имени-

тые кутюрье Италии давно 

перехватили пальму первен-

ства в производстве самых 

престижных и востребован-

ных моделей верхней одеж-

ды. Поэтому не удивительно, 

что итальянские пальто – это 

абсолютный must have для 

тех, кто не привык себе отка-

зывать и смело инвестирует в 

свой собственный имидж. 

Если спросить итальянцев, 

в качестве одежды какого 

бренда им не приходится со-

мневаться, они, не колеблясь, 

ответят – Max&Co. Ведь 

каждое пальто бренда – это 

произведение искусства, 

созданное исключительно из 

натуральных тканей. 

Некоторые элементы изделий 

выполняются вручную, что де-

лает их внешний вид просто 

безупречным. Итальянский 

кашемир и верблюжья шерсть 

– несменная основа любой 

коллекции. 

ЭТО ПО-МУЖСКИ 
Кто сказал, что сильный пол 

абсолютного равнодушен к 

моде? В чем-в чем, а в от-

сутствии любви к собствен-

ной персоне они замечены 

не были. Отсюда и стильные 

предложения модных кутю-

рье своему избалованному 

адресату. 

В плане цвета мужского 

пальто ставка сделана на тот 

же беж. Иногда пастельные 

оттенки контрастируют с 

черной окантовкой, как бы 

намекая на то, что несмотря 

на внешний лоск под пальто 

скрывается волевая и силь-

ная натура. Крой пальто – 

прямой и четкий. Лаконичный 

фасон подчеркнет достоин-

ства фигуры и стать мужчин, 

не стремящихся слиться с 

толпой. Обладатели высоко-

го роста смело приобретают 

длинные пальто – в них они 

смотрятся импозантно и сног-

сшибательно. 

И пускай прогноз погоды на 

ближайшие месяцы не самый 

теплый, мы остаемся в пол-

ной уверенности, что стиль-

ный гардероб позволит вам 

наслаждаться жизнью во всех 

ее красках и проявлениях. А 

новенькое пальто, созданное 

по мотивам осенней моды, 

станет лучшим средством от 

хандры и катализатором от-

личного настроения. 



[56]

  сентябрь 2017  www.stav-pro.ru

Какой он, 
идеальный стиль?
Между словами «красивая» и «счастливая» нельзя поставить знак 
равенства… Однако модный, хорошо сидящий наряд обязательно заставит 
женщину улыбнуться, и тогда целый мир улыбнется ей в ответ. 

Команда «Бизнес-класс» 

приготовила женщинам Кав-

минвод очередной подарок. 

17 ноября стилист, ведущий 

программы «Успеть за 24 

часа» Александр Рогов про-

ведет в Пятигорске мастер-

класс «Гардероб-конструк-

тор: ваш идеальный стиль». 

В преддверии мероприятия 

модный эксперт дал интер-

вью Pro КМВ. 

– «Гардероб-конструктор» 
– это Ваш термин? Рас-
шифруйте его, пожалуйста. 
– Боюсь утверждать одно-

значно, но, думаю, что я 

его придумал. Исходил из 

того, что все вещи должны 

сочетаться, быть взаимодо-

полняемыми. В этом случае 

гардероб станет для вас 

другом, позволит каждый 

день с легкостью придумы-

вать совершенно разные 

комплекты в зависимости 

от настроения и того, какую 

цель вы преследуете, оде-

ваясь. 

– Идеальный стиль, по 
Вашему мнению, – это 
способ выделяться или, 
напротив, неброский эле-
гантный наряд?
– И то и другое. Идеальный 

стиль – это образы, которые 

дарят вам хорошее настро-

ение, позволяют ощущать 

себя привлекательной. 

– Как часто нужно переби-
рать гардероб, избавлять-
ся от ненужного?
– Я рекомендую делать это 

как минимум раз в полго-

да, при смене сезонов. А 

вообще проводить ревизию 

нужно постоянно. Поча-

ще просматривайте свой 

гардероб, избавляйтесь от 

балласта, того, что давно 

вам надоело. Не храните на 

вешалках одежду, которую 

не носите. В таком случае 

складывается ощущение, 

что вещей много, а надеть 

нечего. Будьте с собой чест-

ны, тогда ваш гардероб по-

может каждый день здорово 

выглядеть. 

– На какую аудиторию 
рассчитаны Ваши мастер-
классы?
– На них приходят женщины 

совершенно разных воз-

растов: от юных модниц до 

взрослых дам, которые уже 

сформировали собственный 

стиль, но хотят открыть для 

себя что-то новое, расши-

рить горизонты. 

Основная цель моих мастер-

классов – взаимодействие 

с публикой, включение в 

диалог всех участников. Ме-

роприятие интерактивное: 

желающие получить мои 

личные советы приглаша-

ются на сцену. Мы также де-

монстрируем привезенные с 

собой интересные образы.

 

– Тема моды – одна из 
самых актуальных в сети. 
Вы ведете блоги? Даете 
советы онлайн? 
– Я веду несколько страничек 

в инстаграме. Однако полно-

ценно консультировать через 

Интернет невозможно. Мне 

очень важно лично общаться 

с человеком, которому я даю 

рекомендации. Недостаточно 

просто сказать, что я ду-

маю о том или ином образе. 

Стилист должен стать еще 

и психологом, понять сво-

его клиента, максимально 

сжиться с ним и помочь рас-

крыть потенциал при помощи 

одежды. Достаточно много 

советов я даю в рамках мое-

го шоу на СТС. 

– Героини Вашей про-
граммы по ее окончании 
выглядят счастливыми…
Получается, красивые на-
ряды способны изменить 
жизнь?..
– Одежда, которая хорошо 

на вас сидит, может под-

нять настроение и заставить 

улыбнуться. А когда вы 

улыбаетесь, мозг «думает», 

что вы счастливы. Поэтому 

я всем рекомендую каждое 

утро начинать с улыбки. И 

вы всегда будете чувство-

вать себя невероятной, 

самой прекрасной в мире. 

текст АЛЕНЫ СТЕПИНОЙ
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Знаменитый стилист и ведущий 
программы «Успеть за 24 часа» 

Мастер-класс 
«ГАРДЕРОБ-КОНСТРУКТОР: 
ваш идеальный стиль»

17 ноября

Wow! Впервые 
в Пятигорске!

(8793) 36-36-20, (928) 360-52-00

АЛЕКСАНДР 
РОГОВРе

кл
ам
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с т и л ь  ж и з н и

ДИСКУССИОННЫЙ 
КЛУБ

ОТ «ПРОДЛЕНКИ» ДО ЭКЗАМЕНА
– Познакомьте нас, пожалуйста, с ва-
шими центрами. В чем вы видите свою 
уникальность?
Светлана: Школа иностранных языков 
«ProgresS» открылась в городе Ессенту-
ки, а с нового учебного года мы набира-
ем учеников и в станице Ессентукской. 
Работаем с детьми и взрослыми от че-
тырех до ста лет, формируем небольшие 
группы – максимум шесть человек. При-
слушиваемся к родителям и ребятам, 
стараемся учитывать их требования, не 
отказываем на просьбы уделить внима-
ние домашнему заданию. Наш принцип 
– ориентация на способности ребенка 
и постоянная связь с родителями. По-
мимо английского языка, мы препода-
ем испанский, греческий и китайский. 
Самое главное в нашей работе – это 
прогресс (отсюда и название, над кото-
рым мы долго размышляли): нам важен 

видимый результат, а не максимальное 
наполнение групп и получение выгоды.
Мария: С 1 сентября 2017 года на базе 
Филиала СГПИ в г. Железноводске 
по  инициатив е 
р е к т о р а  С т а в -
ропольского го-
с ударс твенного 
педагогического 
институ та Люд-
милы Леонидов-
ны Редько открыт 
центр дополни-
тельного образо-
вания детей «Уни-
кум». Назначение 
заключено в са-
мом названии цен-
тра – мы понима-
ем уникальность 
каждой личности 
и прилагаем все 

профессиональные усилия для ее раз-
вития. В центре «Уникум» разработаны 
и уже реализуются различные програм-
мы дополнительного дошкольного 

О современном статусе педагога, востребованности центров дополнительного 
образования детей и профессиональных мечтах мы говорили с директором 
Филиала СГПИ в г. Железноводске, на базе которого создан ЦДО «Уникум» 
Марией Смагиной, директором школы иностранных языков «ProgresS» 
(г. Ессентуки, ст. Ессентукская) Светланой Нехорошевой и директором Центра 

подготовки к ЕГЭ и ОГЭ «Пять из Пяти» (Пятигорск) Анной Огановой.

Образование со 
знаком + 

текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ, фото АЛЕКСАНДРА ЭМИНОВА
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Появление на свет нового человечка 
очень важное событие в жизни каждой семьи, и, конечно же, хочется 
запомнить первые дни жизни своего малыша, ведь время летит так 

быстро, ребеночек каждый день меняется... 
Красиво cохранить такие воспоминания вам поможет фотография.

Профессиональный фотограф новорожденных 
Катерина Клименкова
тел.  8 (928)  963-92-29

Instagram: newborn_photo_kmv
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образования (от 2 до 7 лет). Мы знако-
мим малышей с окружающим миром, 
развиваем речь, крупную и мелкую 
моторику, математические, музыкаль-
ные, художественные, творческие и 
другие способности. Для детей от 2 
до 3 лет предусмотрена программа 
«Мамины детки», где они занима-
ются вместе с родителями, от 3 до 5 
лет – студия «Ладошки», а от 5 до 7 
лет – «АБВГДейка» – непосредствен-
ная подготовка к школе. Кроме того, 
работают языковые студии (англий-
ский, испанский, японский, китай-
ский язык), физической подготовки 
– в клубах «Защитник», «Стрелковый 
клуб». Большой популярностью поль-
зуется «Робототехника», где мы зани-
маемся с детьми программировани-
ем и конструированием, арт-студии.
Анна: Федеральная сеть центров под-
готовки к ЕГЭ и ОГЭ «Пять из Пяти» 
имеет около десяти филиалов по всей 
стране с головным офисом в Санкт-

Петербурге. Центр существует девять 
лет, а нашему филиалу в сентябре ис-
полнился год. Мы готовим детей к сда-
че двух серьезных экзаменов и поэто-
му немного расширили деятельность, 
ведь без внушительной базы справить-
ся с ЕГЭ в 11 классе очень сложно. У нас 
действует «АБВГДейка» для дошколь-
ников, «продленка», где мы помогаем 
ребятам выполнять домашние зада-
ния. Но вот с детьми старше пятого 
класса уроки мы целенаправленно не 
делаем, наша задача — научить, а спра-
виться с домашней работой они могут 
и сами, применив полученные знания 
на практике. На каникулах мы работа-
ли как летняя школа – три месяца ребя-
та посещали экскурсии, развивающие 
занятия, изучали языки и повторяли 
школьный материал. Несколько де-
тей были с нами на протяжении всего 
лета и пожелали прийти в следующем 
году, а пока посещают «продленку». 

ВТОРАЯ ПАРТА
– Как считаете, в условиях конкурен-
ции выгоднее, чтобы центры были 
«мультинаправленными» или имели 
узкую специализацию?
Анна: Изначально мы занимались толь-
ко подготовкой к ЕГЭ и ОГЭ, но опыт 
показал, что нужно расширить грани-
цы, потому что в девятом классе сложно 
исправлять ошибки и заполнять про-
белы, допущенные ранее. Мы решили 
проводить репетиторские занятия для 
старшеклассников. После этого родите-
ли стали интересоваться, не помогаем 
ли мы младшим школьникам, – и мы 
открыли «продленку». Был спрос и на 
подготовку к школе, причем именно на 
занятия, где, например, детей научат 
писать. Наши преподаватели работают 
по традиционной системе и помогают 
овладеть простыми навыками – выво-
дить буквы, писать первые крючочки. 
При этом мы, конечно, используем и со-
временные технологии – в век глобали-
зации идем в ногу со временем.

Светлана: Я считаю, что нужно зани-
маться тем, что тебе ближе, к чему ле-
жит душа. Родители не раз предлагали 
открывать новые направления допол-
нительного образования, но я убежде-
на, что специалист должен заниматься 
тем, в чем он профессионал. Хотя сей-
час, когда я ехала на встречу, сотрудни-
ца предложила идею с конструкторами 
«Лего», которые можно задействовать 
в занятиях английским языком. Мне 
идея понравилась – детям будет инте-
ресно! У мальчиков, которые обожают 
конструировать, особенно повысится 
интерес к изучению английского. Мы 
будем стремиться к многопрофиль-
ности, учитывая возможности поме-
щения. Кроме того, в рамках работы 
нашей школы английского языка мы 
организовали детский лагерь – посе-
щали достопримечательности региона, 
отлично проводили время вместе. Пла-
нируем поездки за рубеж – по желанию 
и возможности родителей проведем 
набор в группы. Ведь порой бывает и 
так, у родителей нет времени поехать с 
ребенком за границу, но есть средства.
Мария: На мой взгляд, конкурен-
ция на рынке образовательных услуг 
очень важна, и лидирует та органи-
зация, которая имеет в штате настоя-
щих педагогов, мастеров своего дела, 
одаренных специалистов, безусловно 
любящих работу. При этом количе-
ство направлений не столь важно. 
Дети всегда идут за педагогом. Можно 
создать великолепные условия, раз-
работать самые профессиональные и 
востребованные программы, но без 
личностного контакта с детьми, осно-
ванного на положительных эмоциях и 
удовольствии от развития собствен-
ных способностей, организация долго 
не продержится. Мультинаправлен-
ность центра «Уникум» обусловлена 
не конкуренцией, а нашими возмож-
ностями. Мы хотим быть полезны ре-
бенку, семье, региону, а, соответствен-
но, и нашей стране. 

с т и л ь  ж и з н и

ДИСКУССИОННЫЙ 
КЛУБ
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с т и л ь  ж и з н и

ДИСКУССИОННЫЙ 
КЛУБ

ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ
– Каким направлениям деятельности 
центров вы планируете уделить осо-
бое внимание в ближайшем будущем?
Мария: Я думаю, что в нашем Цен-
тре «Уникум» будет и далее активно 
развиваться дошкольная подготовка, 
потому что родители понимают, как 
важно с самого раннего возраста удов-
летворять потребности личности в 
развитии. Большой интерес у учеников 
вызывает робототехника, ведь совре-
менный ребенок – это представитель 
совсем иного социума, его мозг спосо-
бен молниеносно обрабатывать огром-
ный объем информации, наша задача 
здесь – защищать и помогать. Дальней-
шая актуальность языковых программ 
очевидна, ведь знание языка позволяет 
стирать все границы в мире, профес-
сионально развиваться в любой сфере 
деятельности и быть востребованным 
в любой стране.
Светлана: Я заметила, что родители 
сейчас стремятся заложить «базу» у 
ребенка, приложить определенные 
усилия в раннем детстве, чтобы в бу-
дущем ему было намного легче. Поэто-
му очень часто с четырех лет, а то и с 
рождения погружают ребенка в обра-
зовательную среду. С введением обя-
зательного ЕГЭ начинают волноваться 
родители старшеклассников, в то вре-
мя как среднее звено более спокойно. 
По поводу взрослых групп – люди в 
возрасте все чаще предпочитают дис-
танционные программы, обучаются с 
помощью Интернета. Я считаю, что это 
правильно – так они выбирают наибо-
лее удобное время в связи занятостью 
на работе. И последнее – наряду с са-
мым популярным, английским язы-
ком, распространенными становятся 
японский и китайский.
Анна: Не исключаем, что так же, как 
мы открыли «АБВГДейку» и «прод-
ленку», – довольно спонтанно и в то 
же время очень ожидаемо – возмож-
но, в будущем у нас появятся новые 
направления, полезные для детей. 
Летняя школа однозначно будет рабо-
тать, потому что дети обещали прийти 

снова, и мы не можем подвести их. В 
ближайшем будущем мы будем скорее 
не расширять границы, а улучшать то, 
что мы уже наработали. Искать самых 
лучших педагогов, повышать квали-
фикацию тех, кто у нас уже работает, 
работать на еще более высокие баллы 
по экзаменам. В этом году у нас были 
показатели в 70 и выше баллов, а в сле-
дующем мы хотим выйти на 80 и так 
до ста баллов. Мы считаем, что лучше 
работать не на количество, на качество.

МЕЧТАТЬ, НАДО МЕЧТАТЬ
– Какова ваша большая профессио-
нальная мечта как директора центра?
Мария: Моя профессиональная мечта 
в рамках дальнейшего развития Цен-
тра «Уникум» – это обеспечение инди-
видуального и уникального развития 
каждого ребенка. Мы уже сегодня 
предусмотрели систему поддержки 
детей и семей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Как говорил Со-
крат: «В каждом человеке солнце. Толь-
ко дайте ему светить». Ведь если не мы, 
то кто? Полностью разделяю позицию 
своего учителя, наставника, мудрого 
руководителя Людмилы Леонидовны 
Редько: «Наша стратегическая цель – 
возрождение и развитие лучших тра-
диций российского педагогического 
образования – фундаментальности, 
гуманистической, духовно-нравствен-
ной мировоззренческой направлен-
ности, разносторонности, глубины, 
взвешенного и тщательного отбора 
содержания, методов и способов обу-
чения, учитывая инновационное раз-
вития социума». Кроме того, будучи 
учителем в третьем поколении, я хочу, 
чтобы мое профессиональное развитие 
сопровождало укрепление социально-
го статуса педагога в обществе. Ш. А. 
Амонашвили говорил, что «учитель 
должен быть гордым, тогда и школа 
будет гордой». Педагогическим вузам 
нужны «стобалльники», тогда измери-
тельные линейки в форме ОГЭ и ЕГЭ 
будут не нужны.
Светлана: Полностью согласна с Ма-
рией. Действительно, мы должны дать 

возможность светить солнцу, которое 
есть в каждом человеке. Наших пре-
подавателей я всегда настраиваю на 
то, чтобы они были заинтересованы в 
быстрых результатах учеников. Наша 
задача – показать, что изучать язык 
легко, стоит лишь только приложить 
усилия, работать над коммуникацией. 
Родителям, у которых по двое-трое де-
тей, сейчас очень сложно дать достой-
ное образование каждому ребенку, 
вкладывать средства в его развитие. 
Хотелось бы, чтобы ситуация измени-
лась. У меня мурашки по коже, когда я 
вижу очень способных и талантливых 
деток, которые не могут заниматься и 
развивать свои способности, потому 
что родители просто не в состоянии 
платить за занятия. Я поддерживаю 
идею социальной поддержки, и хотя 
ценовая политика у нас доступная, 
моя самая главная мечта – открыть 
благотворительные группы. Хочется, 
чтобы дети не боялись мечтать, даже 
несмотря на материальные трудности 
в семье. 
Анна: Наша большая профессиональ-
ная мечта – повысить уровень образо-
ванности населения в целом. Родители 
должны понимать, что нельзя раз-
вивать ребенка до шести лет, а потом 
вспомнить о нем в одиннадцатом клас-
се, когда ему придется ходить к репе-
титорам и усиленно готовиться к экза-
менам до состояния нервного стресса. 
Это модель, которую мы не хотим ви-
деть: ребенка нужно поддерживать от 
первого дня его обучения в школе до 
последнего. Подготовка к экзаменам 
очень важна, это шаг в будущее. Но не 
менее значимо, чтобы дети были под-
готовлены не к определенному дню, 
а к взрослой жизни – повышали свой 
уровень грамотности, много читали, 
имели широкий спектр знаний в раз-
ных областях. Мы хотим, чтобы круго-
зор детей не сужался до уровня соци-
альных сетей и телефонов, а наоборот, 
чтобы они расширяли свои границы. 

Благодарим LetoBar за помощь в проведении ин-
тервью.
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текст ЕЛЕНЫ ШМИДТ, фото из архивов

Проспект Ленина, 13 – по этому адресу в Кисловодске располагается одно 
из красивейших зданий старинной архитектуры. Городская молва нераз-
рывно связывает это место с балериной Матильдой Кшесинской, чье имя 
столь часто упоминается вместе с именами августейших особ Российской 

империи. Так ли это? История умалчивает. Доподлинно известно лишь 
одно: хозяйкой дачи всемирно известная балерина не была.

Минувшей жизни 
особняк

Дача имеет еще одно название – Золотой 

замок. Внешне старинное трехэтажное 

здание действительно напоминает замок: 

широкая терраса, высокий каменный цо-

коль, множество разнообразных лестниц 

и балконов. Дом выполнен в стиле модерн 

– каждая сторона отличается интересным 

внешним видом, а главный фасад вы-

ходит на южную сторону. Здание имеет 

свободную асимметричную планировку с 

красивыми мезонинами и мансардами и, 

располагаясь на широкой террасе, просма-

тривается со всех сторон.

Земельный участок под дачей принадле-

жал терскому казаку Тимофею Астахову 

(1834-1918 гг.). Он был спутником великого 

князя Михаила Николаевича в поездке по 

Кавказу, участвовал в штурме Гуниба и 

пленении Шамиля. Позже сопровождал 

будущего императора Александра II в 

Германии и участвовал в освобождении 

Болгарии с армией генерала Скобелева. 

Единственная дочь Тимофея Прасковья в 

октябре 1879 года вышла замуж за Антона 

Ивановича Твалчрелидзе (1858-1930 гг.). 

Именно он и построил в Кисловодске эту 

дачу.

В 1887 году опытный педагог Антон Ивано-

вич получил назначение инспектором на-

родных училищ Ставропольской губернии 

и прослужил на этой должности двадцать 

лет. Он был известен на Ставрополье как 

человек, немало сделавший для нашего 

края в области образования. В это же 

время Антон Иванович работал над книгой 

«Ставропольская губерния в статисти-

ческом, географическом, историческом 

и сельскохозяйственном отношениях», 

содержащей краткие очерки о губернии. 

Твалчрелидзе воссоздал историю заселе-

ния Предкавказья, описал крестьянские 

поселения, их быт и жизненный уклад.

В 1907 году Антон Иванович вышел в 

отставку и переехал с женой и двумя 

сыновьями в Кисловодск. Здесь он стал 

председателем попечительского совета 

местной гимназии.

По некоторым данным, дача была постро-

ена в 1905 году по проекту известного в то 
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16 июля Кшесинская с сыном прибыла в 

Кисловодск на поезде. Достоверных све-

дений о том, где они жили, не сохранилось, 

хотя вполне возможно, что и в «Золотом 

замке». Владимир поступил и успешно 

окончил местную гимназию. Идиллия 

длилась недолго. В начале 1918 года до 

Кисловодска докатилась волна перемен. 

7 августа 1918 года Великие князья были 

арестованы и перевезены в Пятигорск, но 

через день отпущены под домашний арест. 

13 числа Борис, Андрей и его адъютант 

полковник Кубе бежали в горы. Кшесин-

ская с сыном и семьей сестры присоеди-

нилась к другим беженцам и добралась до 

Анапы. Сын Вова тяжело заболел испан-

кой, но его выходили. В мае 1919 года все 

вернулись в Кисловодск, считая его уже 

свободным от волнений, и оставались 

здесь до конца года, когда все надежды на 

скорейшее завершение событий рухнули в 

одночасье. Тревожные новости заставили 

срочно перебираться в Новороссийск и 

бежать из страны. В январе 1921 года во 

Франции Матильда Кшесинская обвенча-

лись с Великим князем Андреем Влади-

мировичем и получила титул Светлейшей 

княгини Романовской. В 1929 году она 

открыла в Париже свою балетную студию.

Из воспоминаний директора Импера-

торских театров В. А. Теляковского: «М. 

Кшесинская прекрасно танцевала, была 

выдающаяся русская балерина и женщина 

бесспорно умная. Она отлично учитывала 

как сильные, так в особенности и слабые 

стороны мужчин, этих вечно ищущих 

Ромео, которые о женщинах говорят все, 

что им нравится, и из которых женщины 

делают все, что им, женщинам, хочется».

Кисловодск, улица Ленина 13. Золотой за-

мок, дача Матильды, вилла Твалчрелидзе. 

Дом возле которого переплелись такие 

разные судьбы. 

_________________________

По материалам статьи Елены Громовой «Инспектор народных училищ», 

книги С. В. Боглачева и С. Н. Савенко «Архитектура старого Кисловод-

ска», статьи Александра Шурыгина «Кисловодск. Дача Кшесинской – 

мифы и реальность», книги В. А. Теляковского «Воспоминания».

время архитектора Э.Б. Ходжаева.

Всего лишь десять лет семья Твалчрелид-

зе наслаждалась покоем умиротворенного 

Кисловодска, и уже в 1915 году, уступая 

настоятельным просьбам коннозаводчи-

ка Н. В. Лежнева, продала дачу и пере-

бралась в свое имение ЦихисДзири близ 

Батума.

Хозяин Еланского конного завода купил 

дачу за баснословную цену для больной 

жены – старшей дочери известного про-

мышленника и владельца Трехгорной 

мануфактуры Н. И. Прохорова, – которой 

врачи рекомендовали лечение в Кисло-

водске.

Очень хочется верить, что это помогло 

больной женщине, ведь семья пожила 

здесь недолго. Россию ожидали большие 

перемены, хотя в тихий провинциальный 

Кисловодск они пришли несколько позже. 

А нам пора познакомиться с известной и 

немного таинственной героиней очерка 

Матильдой Кшесинской. Мало кто знает, 

что была она нашей современницей (1872-

1971 гг.) – история как песок просыпается 

сквозь вехи времени, не успеешь оглянуть-

ся, как одна эпоха сменяет другую.

Итак, 23 марта 1890 после экзамена в Им-

ператорском театральном училище состо-

ялся торжественный ужин, на котором по 

счастливой случайности, организованной 

родителями – императором Александром 

III и императрицей Марией Федоровной – 

веселая и жизнерадостная Матильда ока-

залась за столом рядом с Николя, юношей 

несколько флегматичным и малообщи-

тельным. «Когда я прощалась с Наследни-

ком, в его душу, как и в мою, уже вкралось 

чувство влечения друг к другу», – писала 

Кшесинская в мемуарах.

В этом же году молоденькая выпускница 

Императорского театрального училища 

Матильда Кшесинская была принята в 

балетную труппу Мариинского театра, где 

протанцевала до 1917 года.

Отношения с будущим императором Ни-

колаем II долго не продлились. У сильных 

мира сего свои дороги и свои судьбы. 7 

апреля 1894 года было официально объ-

явлено о помолвке цесаревича с Алисой 

Гессенской. По официальным сведениям, 

Николай больше не приезжал к Матильде, 

но разрешил обращаться к нему в письмах 

на «ты» и обещал помогать.

«В моем горе и отчаянии я не осталась 

одинокой, – вспоминала Матильда. – Вели-

кий князь Сергей Михайлович, с которым 

я подружилась с того дня, когда наследник 

впервые привез его ко мне, остался при 

мне и поддержал меня. Никогда я не ис-

пытывала к нему чувства, которое можно 

было бы сравнить с моим чувством к Ники, 

но всем своим отношением он завоевал 

мое сердце, и я искренне его полюбила».

Целых двадцать пять лет Великий князь 

Сергей Михайлович преданно любил 

Матильду Кшесинскую. Баловал, защи-

щал, спасал от завистников и сплетен. В 

Стрельне на имя Кшесинской была купле-

на великолепная дача – уж не это ли мимо-

летное сходство сыграло шутку в истории 

с «дачей Матильды» в Кисловодске? Впо-

следствии в мемуарах она упомянула, что 

собственной недвижимости в Кисловодске 

не было.

И вот уже театральный Петербург отметил 

десятилетие творчества Кшесинской на 

Императорской сцене, произошел бурный 

роман с сыном Великого князя Владими-

ра Александровича Андреем, родился 

сын Владимир; и улетела эпоха, унеся с 

собой все великие чувства того времени. 

Великий князь Сергей Михайлович погиб 

в Алапаевске. Умирая в заброшенной 

шахте, он до самого конца сжимал в руке 

маленький золотой медальон с портретом 

и надписью «Маля».

Наступил февраль 1917 года. Кшесинская 

лишилась дачи в Стрельне и решилась бе-

жать к Великому князю Андрею Владими-

ровичу, который находился на тот момент 

в Кисловодске вместе с матерью, великой 

княгиней Марией Павловной, и братом 

Борисом. Матильда искренне надеялась 

вернуться осенью в Петербург, когда все 

это закончится.
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«Тишины хочу, тишины…»
 А. Вознесенский (1964 г.)

«Перемен, мы ждем Перемен…»
 В. Цой (1988 г.)

Андре Базен, великий теоретик кино, считал, что искусство выросло из «ком-
плекса мумии». Человечество, мол, всегда мечтало подсунуть потомкам свои 
останки, чтобы сохранить память о себе любимых навечно. Хотя бы забальза-
мированным чучелом или в виде тушки, как в известном анекдоте. Необъяс-
нимая мода на селфи – «я за столом», «я в противоположной ситуации», «я в 
лифте», «я в круизе» – подтверждает эту теорию. Какая мне разница, увидят 
ли миллионы пользователей сети мою рожу (речь только обо мне, у других, 
конечно, милые мордашки)… А ведь выставляют на обозрение «Гюльчатай-
ки» обоих полов. И не только личики.

текст РОМАНА НУТРИХИНА

«И придет 
стабилизец!..»

Из сказанного, если подумать, следует, что 

за 120 лет существования кино как идеаль-

ного средства мумифицирования мира не 

могло остаться сколько-нибудь важных тем, 

которых оно не затронуло бы. Даже если 

речь идет о чем-то в принципе «фигуры не 

имеющем», таком, как стабильность. На 

Каннском фестивале 2015 года была по-

казана азербайджанская лента режиссера 

Рауфа Халилова, озаглавленная именно 

так. Постановщик был еще и автором сце-

нария и композитором. Призов картина не 

получила.

Сам Халилов так представил свою работу: 

«В фильме два близких друга рассуждают 

о таком понятии, как стабильность в жизни 

человека во всех ее аспектах. Каждая из 

сторон пытается доказать ее положитель-

ные и отрицательные стороны».

На первый взгляд, «диалектика» проста. 

Даже самые ленивые наши соотечествен-

ники десятки раз цитировали древнее 

китайское проклятие, в котором выражено 

неприятие реформ. Когда много потрясе-

ний, хочется покоя. Но если нет течения, 

пруд превращается в болото. И срабаты-

вает принцип: «Хай гирше, та инше». Что 

характерно, «инше» получается не всегда. А 

насчет «гирше» не извольте сомневаться.

Подлость ситуации в том, что самые «везу-

чие», когда стараются вырваться из стабиль-

ности, которую бывает сложно отграничить 

от застоя, тут же попадают в конвейер пере-

мен. А только удается затормозить скачку 
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по буеракам, тут же снова выруливают на 

гладкую кольцевую, никуда не ведущую.

Вспомним недавнюю, на жизни одного 

поколения проистекшую историю. После 

кукурузных реформ и стука ботинками по 

высоким трибунам Хрущева мы плавно втек-

ли в «золотое двадцатилетие» благополучия. 

По данным ООН за 1990 год, СССР достиг 

тогда 26-го места по индексу развития чело-

веческого потенциала. Правда, ниже он был 

только в дружественных странах соцлагеря. 

Но не с Африкой все же сравнивали. В 1980 

году Советский Союз занимал первое место 

в Европе и второе место в мире по объемам 

производства промышленности и сельского 

хозяйства. За 18 брежневских лет реальные 

доходы населения выросли более чем в 1,5 

раза. Квартплата в среднем не превышала 

3% семейного дохода. Наблюдались успехи в 

других областях, например, в тракторостро-

ении: Советский Союз экспортировал трак-

торы в сорок стран мира, главным образом 

социалистические и развивающиеся. Однако 

урожайность зерновых у нас была значи-

тельно ниже, чем в промышленно развитых 

капиталистических странах   – в 1970 г. 15,6 

ц/га в СССР против 31,2 ц/га в США, 50,3 ц/га 

в Японии, причем повышения урожайности 

добиться так и не удалось – в 1985 году она 

составила 15 ц/га.

По некоторым формальным показателям, 

развитие страны в 1964-1986 гг. продолжа-

лось. Однако, с другой стороны, зависимость 

от экспорта полезных ископаемых привела к 

отсутствию необходимых реформ в эконо-

мике. К середине 1970-х годов рост нере-

сурсных секторов значительно замедлился. 

Признаками этого были отставание в высо-

котехнологических областях, низкое качество 

продукции, неэффективное производство и 

низкий уровень производительности труда. 

Сельское хозяйство еле справлялось с про-

блемами, и страна тратила большие деньги 

для закупок продовольствия. Значительно 

выросла коррупция, а инакомыслие пресле-

довалось по закону.

Надо бы попросить прощения за длинную су-

хую справку. Но те «свинцово-душные» годы 

сегодня помнят только люди немолодые – те, 

кто брежневскую эпоху «пересуществовал». 

Как объяснить массовые митинги конца 80-х 

молодым, если они представляют «времена 

далекие» только по телесериалу?

Иронична дама История... Хотели перемен? 

Получите лихие 90-е. Будете впредь думать, 

что поете.

Европейцы из благополучных стран  тоже 

переживали встряски. Взять ту же Германию: 

две войны, 12 лет под властью безумного 

«тысячелетнего рейха». Не упоминая уже 

«мелочи» типа безумной инфляции 20-х го-

дов, многолетнего разделения Стеной. И все 

равно скоро восстанавливалось привычное 

существование. Потому что был фундамент 

– налаженный быт. Язык подсказывает: на-

лаженный – от слова «лад». А у него, кроме 

прочих, есть значение упорядочивания, гар-

монизации. Такая глубинная основа бытия и 

позволяла сравнительно быстро перейти от 

состояния разрухи (а она таки 

в головах) и реформирования 

всего и вся к нормальной (от 

слова «норма») жизни. 

Собственно, корни всех 

споров об «особом пути» 

или национальной идее – это 

стремление уловить тот лад, 

который словно основной 

инстинкт будет руководить 

каждым человеком и всем 

народом. Но, как известно, 

«умом его не понять» и метод 

перебора предложенных ныне 

вариантов тоже буксует. Из 

глубины он должен поднять-

ся, а не быть спущенным с 

горних высот интеллекта или 

с каких-либо иных вершин.

Странная это тема – стабиль-

ность и/или изменчивость. 

Как задумаешься, обязательно впадаешь 

в расслабленно-мистическое состояние. В 

голову лезут абстрактные понятия: народный 

дух, особый лад, История – обязательно с 

большой буквы и «дама», а не наука. Если 

сам себя за шиворот не встряхнешь, так и 

поплывешь – душа Мира, Всеединство и про-

чие Софии. Не хочу вызывать на свою голову 

гнев ученых знатоков. Мне бы только понять, 

как в одном мире могут существовать Со-

фия-Мудрость и Сонька-Золотая Ручка?

А может, – закончу криминальным предпо-

ложением, – все это фигня высокопарная, 

и все метания 

по синусоиде от 

обломовщины к 

павелкорчагинов-

щине зависят от 

конкретных людей? 

И остановить 

колебания справа 

налево и слева 

направо способен 

только весь народ, 

все вместе? Если 

соотечественники 

поймут друг друга и 

договорятся?

Вот только как им, 

таким разным, все это 

объяснить? Ведь если 

не поймут, пророче-

ским станет стишок, 

придуманный моим знакомым  в начале 

«ревущих 90-х» после одного из выступле-

ний одного из первых премьер-министров 

свободной России:

«Наш Гайдар не даст промашки, 

Друг и всем родной отец.

Деньги станут как бумажки

И придет стабилизец!». 
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в ы х о д  в  с в е т
ПАНОРАМА

С  Tesla bar&grill осень 
будет вкусной! 

Бар-менеджер Tesla bar&grill Игорь Линев вернулся с международ-
ной барной выставки  Moscow Bar Show и в новом сезоне предста-
вит Вашему вниманию актуальные экспериментальные коктейли, 
настойки и чаи.

Ждем Вас ежедневно с 12.00 по адресу: 

г. Пятигорск, ул. Козлова, 28
Резерв столов по тел.: + 7 (962) 42-888-13 
Инстаграм Tesla_bar_grill
www.tesla-grill.net

 Tesla_bar_grill

Развлекательные системы 
от ŠKODA

На выбор предлагается четыре варианта информационно-развлекатель-
ных систем: аудиосистемы Swing (базовая комплектация) и Bolero, а также 
навигационные системы Amundsen и Columbus. Все четыре системы имеют 
интуитивно понятные органы управления и отличаются быстрой работой 
и интеллектуальными функциями. Емкостные сенсорные экраны систем 
Bolero, Amundsen и Columbus выполнены в эффектном «стеклянном» ди-
зайне и реагируют на легчайшие прикосновения. Мультимедийные си-
стемы оснащаются экранами диагональю от 6,5 до 9,2 дюйма. Входящая 
в базовую комплектацию аудиосистема Swing оснащена слотом для карт 
SD, дополнительным входом AUX-IN и разъемом USB. В качестве дополни-
тельных опций доступны другие функции подключения, такие как система 
SmartLink+, позволяющая использовать приложения смартфона с помощью 
сервисов Apple CarPlay, Android Auto, MirrorLink.
«Арта-М Юг», Официальный дилер ŠKODA, 
355047, Россия, г. Ставрополь, ул. Октябрьская, д. 204 
тел. +7 (8652) 50-00-26 

Партнер фестиваля 
«Спасская Башня»

Компания Jaguar Land Rover Россия вновь выступила официальным ав-
томобильным партнером юбилейного Международного военно-музы-
кального фестиваля «Спасская башня», который в этом году прошел 
в Москве с 26 августа по 3 сентября.  В 2017 году в этом масштабном 
мероприятии приняли участие 30 коллективов из 14 стран мира, а так-
же 10 оркестров из России. В этом году на фестивале «Спасская Башня» 
в ежедневных представлениях приняло участие все семейство авто-
мобилей Range Rover, включая совершенно новый Range Rover Velar, 
который поступит в продажу в России осенью 2017 года. Range Rover 
Velar демонстрирует новый уровень привлекательности, элегантности 
и технологичности в семействе Range Rover 

г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 204, тел. (8652) 506-506  

Happy wedding day*

c FLOWER LABFLOWER LAB
Цветочная мастерская Flower Lab дарит всем молодоженам 10% ** 
скидку на свадебные композиции. Заказать букет можно в любое 
удобное для Вас время. По желанию заказчика цветочная компо-
зиция может быть изменена или дополнена, при этом ее стоимость 
останется в разумных пределах. Цветочная мастерская Flower Lab – 
одно из самых необычных мест в Ставрополе. Специалисты Flower 
Lab всегда готовы обеспечить качество и высокий уровень серви-
са и ценят время своих клиентов. Flower Lab: когда чувства можно 
обнять!
г. Ставрополь, ул. Морозова, 96, тел. +7(962) 400-22-27
Instagram: labflower_stavropol
*«Счастливый день свадьбы»
**Срок действия акции – с 15.06.2017 по 15.10. 2017 года

И
П

 К
ли

м
ен

ко
 О

.Н
. О

ГР
Н

 3
07

25
35

63
42

00
07



[69]

  сентябрь 2017  www.stav-pro.ru

ре
кл

ам
а



[70]

  сентябрь 2017  www.stav-pro.ru

– Сейчас довольно сложно 
купить натуральное вкусное 
вино... Можно ли сделать 
это в Вашем магазине?
– По закону, действующему 
во всех странах, где произво-
дят вино, оно является про-
дуктом полного или частич-
ного брожения виноградного 
сусла. Такой напиток, приго-
товленный в соответствии с 
регламентом, натурален. 
Наша компания работа-
ет только с проверенными 
виноделами, надежность 
которых доказана десяти-
летиями. Ассортиментный 
комитет тщательно отбирает 
вина для ввода в наш порт-
фель. Мы ориентируемся на 

вкусы потребителей и счи-
таем важным соотношение 
цены и качества напитка. 

– Какое вино Вы сами пред-
почитаете?
– Вино – это настроение, со-
стояние души. В дождливую 
погоду хочется полнотелого 
согревающего мощного крас-
ного вина, в солнечный день 
легкого ароматного белого. 
С острой пищей просится 
розовое Кьяретто, а под раз-
говор с приятным собесед-
ником можно посмаковать 
Порто.

– Неискушенному потреби-
телю сложно правильно вы-
брать вино к рыбе или мясу. 
Ваши консультанты-соме-
лье помогают в этом? Какое 
обучение они прошли?
– Они стараются максималь-
но описать качества вина, 
рассказать о нем, а также 
узнать у покупателя, по ка-
кому поводу приобретается 
продукт. От этого зависит 
выбор. Одно дело – романти-
ческий ужин, и совсем другое 
– подарок лечащему врачу, 
например. Обучение не пре-

кращается, по-
скольку вино – 
это целый мир. 
К а ж д ы й  г о д 
появляется что-
то новое. Вино-
делы – твор-
ческ ие люди. 
Мы стараемся 
следить за тен-
денциями и ре-
гулярно прово-
дим обучения 
с тренером по 

Вино как состояние души
 Если на столе свечи, в тарелках рыба или стейки, а напротив дорогой человек. 

Бокал вина, как торжественный аккорд в симфонии прекрасного романтического 
ужина. А к дружеской беседе в прохладный осенний вечер подойдет то, что 

покрепче. Качественные напитки для любого случая можно подобрать в 
алкомаркетах сети «Добровин». Об ассортименте и особом отношении к работе с 

клиентами мы побеседовали с директором ессентукского магазина Гаянэ Хачатрян. 

ассортименту при поставке 
нового продукта.

– Вопрос вкуса и качества не 
менее актуален при выборе 
крепких спиртных напит-
ков. На что стоит обратить 
внимание?
– Для крепкого алкоголя 
актуальны иные критерии. 
Для людей обычно имеет 
значение «раскрученность» 
бренда, хотя за это не всегда 
стоит платить высокую цену. 
Можно потратить разумные 
деньги за менее известный 
бренд и остаться довольным 
качеством. 

– Какова доля российской 
алкогольной продукции в 
соотношении с импортной? 
Есть ли отечественные на-
питки, которые выигрыва-
ют в сравнении? 
– Про долю отечественной 
продукции вам лучше от-
ветят статисты, а достойные 
виноделы, конечно, есть. Они 
везде, где хорошие условия 
для выращивания виногра-
да. Причем многие предпри-
ятие пережили развал Союза, 
как, например, АПК «Гелен-
джик», Евпаторийский завод 
классических вин, линейки 
которых представлены в на-
ших алкомаркетах.

– Расскажите о ценовой по-
литике «Добровина»?
– Это стереотип. Цена соот-
ветствует категории напитка: 
столовые вина стоят дешев-
ле, контролируемые дороже. 
При выборе вина мы стара-
емся ориентироваться на со-
отношение цена-качество. В 

нашей сети отсутствует дис-
трибуторская наценка, по-
скольку возим мы напрямую 
из Москвы, где работает еще 
пять маркетов «Добровин».

– Планируете открытые 
мероприятия, дегустации, 
мастер-классы по выбору 
напитков?
– Дегустации мы не просто 
планируем, а уже проводим 
каждый четверг, причем ста-
раемся выставлять разные 
вина, чтобы покупатели мог-
ли их попробовать и оценить. 
Во время дегустаций можно 
узнать о вине немного больше 
и принять решение о покупке, 
ориентируясь на собственные 
вкусовые ощущения.

– Как оцениваете уровень 
культуры пития на КМВ? 
Много ли гурманов прихо-
дят в Ваш алкомаркет?
– Ценителей всегда хватает, 
главное, чтобы они узнали о 
нас, а мы уж постараемся сде-
лать все возможное, чтобы их 
удивить и порадовать! 

г. Пятигорск, пересечение 
ул. Кузнечной/Пастухова 
(район Верхнего рынка)

Тел.: 8 (8793) 30-80-91
 г. Ессентуки

ул. Октябрьская, 337/1 
Тел.:  8 (87934) 3-90-91 

www.dobro.vin
 @dobrovin_kmv26

Текст АЛИНЫ КУЗНЕЦОВОЙ, фото АЛЕКСАНДРА КОВЫЛИНА
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Вот любопытно, каково это на вкус – увековечить свое имя так, чтоб у 
других аж слюнки потекли. И мы сейчас не про абстракции… Вполне 
осязаемые, аппетитные, с легким флером экстравагантности блюда 
довольно неплохо справляются с миссией пиара тех, кто буквально 
приложил руку к их созданию. Итак, на повестке дня – кулинарные 
шедевры с элементами авторской биографии.

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

Именная 
кулинария  

если сердцу не прикажешь, то и желудком 

не очень-то покомандуешь. Так или иначе, 

был создан суп имени Рональда Рейгана. 

Пробовал он его или нет, утверждать не 

станем. Но популярностью даже у совре-

менного «электората» суп  пользуется, 

безусловно. Причем во всем мире.

УСТРИЦЫ РОКФЕЛЛЕРА
Все, что связанно с именем 

Джона Дэвисона Рокфелле-

ра, привлекает внимание. Да, 

первый официальный долларо-

вый миллиардер умел не только 

зарабатывать, но и наслаждаться 

жизнью, и даже его гастрономи-

ческие пристрастия обсуждались 

неоднократно.  Но вот дубли-

ровать рецепты блюд, которые 

сводили с ума самого Джона 

Дэвисона, можно только по наитию. Взять, 

к примеру, устрицы Рокфеллера – 

роскошное блюдо с презентабельным на-

званием. Миллиардер обожал его до колик 

в животе, но предпочитал заказывать лишь 

в старейшем ресторане Америки «У Антуа-

на». Готовил блюдо Джюлз Алчиторе – 

СУП РОНАЛЬДА РЕЙГАНА
«Не будешь есть суп, не станешь пре-

зидентом». Наверное, примерно такие 

методы воспитания привили президенту 

США Рональду Рейгану любовь к горячим 

блюдам. Вот только то, почему он предпо-

читал американским супам французские, 

остается загад-

кой. Как-то это 

непатриотично, 

согласитесь?  

Забастовала и 

американская 

братия, собрав 

целую компанию, 

которая должна 

была сделать 

популярным 

«типично амери-

канский» суп. Но 
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талантливый хитрец, так и не определив-

шийся, кому передать рецепт, покоривший 

миллиардера.

ЦЫПЛЯТА РИШЕЛЬЕ
Искушения подстерегают нас повсюду. 

И как устоять, если даже люди, обреме-

ненные духовным саном, баловали себя 

по возможности? Некоторые персоны 

увлекались так, что вошли в историю 

кулинарии. Его высокопреосвященство 

кардинал Ришелье был признанным гурма-

ном. Пировал он на славу – грандиозные 

застолья ничуть не уступали королевским, 

а то и превосходили их по разнообразию и 

замысловатости кухни. Одним из любимых 

блюд кардинала были фаршированные 

перепела или цыплята, рецепт которых 

нам известен как «Цыплята Ришелье». Их 

любят и католики, и протестанты. И даже 

убежденные атеисты, делая заказ, отдают 

блюду свое предпочтение.

КАРПАЧЧО
Любопытнейшая история связана с хо-

лодной закуской карпаччо. Как-то в одно 

из венецианских кафе зашла весьма пе-

чальная графиня Амалия Нани Мочениго. 

Как тут не загрустить, если врачи строго-

настрого запретили ей есть термически 

обработанное мясо. А графиня была та 

еще хищница – без любимых мясных за-

кусок жизнь была для нее не мила. Чтобы 

утешить даму, владелец кафе  Джузеппе 

Киприани, будучи не только радушным 

хозяином, но и настоящим профессиона-

лом в области кулинарии, пошел на кухню 

и начал творить. Немного поразмыслив, 

он решил подавать мясо в сыром виде.  

А чтобы вкус блюда поражал и пленял, 

шеф-повар полил мясо соусом из лимон-

ного сока, молока, домашнего майонеза 

и хрена. Осталось дело за названием. Так 

как блюдо было багровых тонов, на ум 

Джузеппе Киприани – настоящему цени-

телю искусства – пришло имя  живописца 

эпохи Ренессанса Витторе Карпаччо.  Тот 

ведь адски любил красный цвет, и об 

особенности манеры его живописи знал 

каждый уважающий себя венецианец. Так 

и повелось. Холодная закуска карпаччо се-

годня подается в лучших ресторанах мира 

и не меняет свой вкус и цвет.

ОМЛЕТ АРНОЛЬДА БЕННЕТА
Изыски изысками, а иногда хочется чего-то 

элементарно-простенького и родного. На-

пример, омлета. Блюдо вроде житейское, 

но даже его можно приготовить так, что 

привычный дуэт молока и яиц «запоет» на 

новый лад.  Омлет Арнольда Беннета - как 

раз такой случай. Если верить легенде, 

английский писатель Беннет с детства 

любил куриные яйца – и питательные, и 

способствуют творческому штурму. Как 

раз, когда он заканчивал писать очеред-

ной роман, а последние строки как-то 

не увязывались с сюжетом выбранного 

жанра, шеф-повар отеля «Савой» решил 

внести свой вклад и приготовил фирмен-

ный омлет с копченой рыбой и несколь-

кими видами сыра. Расчет был верным. 

Основательно подкрепившись, писатель 

выдал «самое то», придумав, наконец, до-

стойное завершение книги. Как после того 

не полюбить фирменный омлет? В награду 

за труды шеф-повар стал эксплуатировать 

имя писателя в названии омлета.

 

ЗАБАЛЬОНЕ
А на десерт – забальоне. Эта воздушная 

смесь из яичных желтков, сахара и чего 

покрепче, стала излюбленным лакомством 

настоящих гурманов. Интересно то, что 

само блюдо было создано по воле случая. 

Примерно в 1500 году Капитан Джованни 

Бальони разбил свой лагерь у стен город-

ка  Реджо-Эмилия. Провизии было мало, 

а накормить армию – это вам не пикник на 

траве устроить. Пришлось солдатам по-

искать съестное по соседним деревням. И 

то ли жители поселений были не слишком 

щедры, то ли армейцы неубедительны, 

но все, что им удалось раздобыть, – это 

яйца, немного сахара, и несколько бутылок 

крепкого виноградного напитка. Смешав 

нехитрые ингредиенты, кулинары-заво-

еватели подогрели эту смесь на огне. И 

получилось очень даже неплохо. Рецепт 

мирно перекочевал в итальянскую кухню. 

Тут уж шеф-повара постарались на славу – 

облагородили блюдо, добавили корицы 

и вообще творили, кто во что горазд. А 

десертц оставили имя отважного капита-

на, который умело отдавал приказы и не 

мешал кулинарным прорывам.

ТОРТ «ПАВЛОВА»
Что может объединять балерину и вкусный 

десерт? Нет, не грубое нарушение диеты, 

а всего лишь посвящение влюбленного 

кондитера легенде русского балета Анне 

Павловой. В 1953 году знаменитый повар 

Альбер Сакс был настолько восхищен вы-

ступлением Павловой во время ее турне 

по миру, что не смог сдержать эмоций. 

Признаваться в любви привычным спо-

собом было не комильфо, поэтому в ход 

пошла сублимация. Всю гамму чувств он 

выразил в кулинарном порыве – создал 

десерт и нарек его именем любимой.   В 

каких количествах она поглощал его – 

неизвестно. Но то, что балерине сладкий 

соблазн не облегчил жизнь, предположить 

вполне можно.  Ведь хрупкость и легкость 

дается барышням нелегко.

Предвкушая легкий банкет или семейную 

трапезу, мы предлагаем вам не доволь-

ствоваться историей, а проникнуть в са-

мую суть, то есть непременно попробовать 

одно из представленных блюд и составить 

свое личное мнение. А там уж вкусовая 

феерия сама раскроет вам тайну имени 

шедевров, к которым так неравнодушны 

избалованные гурманы. Живите со вкусом 

и настроением! 

в ы х о д  в  с в е т
ПРО ЕДУ
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Академия в танце
«Терпсихора • Академия танца», обучающая уже 37 лет детей и взрослых, 
открыла новые залы в Пятигорске.

История «Терпсихоры» началась в модном 

1980-м, когда выпускники Ленинградского 

института культуры им. Крупской Роберт Яврян 

и Каринэ Есаян начали обучать детей гармонии 

духа и тела через танец.  

фото Geometria.ru
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Сегодня «Терпсихора • Академия танца» 

набирает группы по классическим, народ-

ным, современным, спортивным и бальным 

танцам по адресу: 

г. Пятигорск, ул. Октябрьская, 27. 

в ы х о д  в  с в е т
СОБЫТИЕ
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С днем рождения, С днем рождения, 
любимый город!любимый город!
Сентябрь на Кавминводах всегда богат на 

события и праздничные мероприятия. Насы-

щенная программа, посвященная Дням рож-

дения городов-курортов, порадовала жителей 

Кавказских Минеральных Вод. Яркие события 

первого осеннего месяца надолго запомнят-

ся жителям и гостям региона концертами и 

фестивалями, карнавалом цветов, ярмарками 

и выставками, кулинарными шоу и спортив-

ными соревнованиями, массовыми гуляниями 

и, ставшим уже традиционным, фестивалем 

воздухоплавания. Завершились торжества 

концертами звезд отечественной и зарубежной 

эстрады и грандиозными фейерверками. 

фото СЕРГЕЯ ЧЕРНЯКОВА, АЛЕКСАНДРА КОВЫЛИНА и из архива
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О, да, еда!О, да, еда!

Гостей ожидали развлечения на любой вкус: 

ярмарка, рыбалка, концерт, фотосессии и, ко-

нечно, презентации лучших поваров региона. 

Здесь можно было отведать бургеры, несколь-

ко видов шашлыка, настоящий узбекский 

плов, удивляло разнообразие видов коктей-

лей, соков и кофе.

текст АННЫ БЕЛОУСОВОЙ, фото АЛЕКСАНДРА КОВЫЛИНА

Сразу два значимых события случились 16 и 17 сентября на ессентукском 
городском озере: пятилетний юбилей большого летнего фестиваля «О, да! 
Еда!» и яркое закрытие 19 сезона воздухоплавания на КМВ. 



[79]

  сентябрь 2017  www.stav-pro.ru

В разгар кулинарной битвы над озером появились первые 

аэростаты. На церемонии награждения лучшие пилоты 

получили подарки и памятные сувениры. Главный приз 

фестиваля воздухоплавания «Кавказские Минеральные 

Воды – жемчужина России» на этот раз уехал в Москву. 

Кульминацией вечера стало свечение аэростатов на во-

дной глади озера. Музыкальное сопровождение придава-

ло зрелищу особую красоту. 

в ы х о д  в  с в е т
СОБЫТИЕ
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РЕЖИМ РАБОТЫ: 
пн-вс 15.00-03.00

vilkinson_barVilkinson-Bar

+7 (8652) 925-350
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СКАЗАНО

Стабильность – признак мастерства.Стабильность – признак мастерства.
Пословица Пословица 

Нет ничего более стабильного, чем переменчивое.Нет ничего более стабильного, чем переменчивое.
Боб ДиланБоб Дилан

Стабильность обеспечить в тысячу раз сложней, Стабильность обеспечить в тысячу раз сложней, 
чем организовать бунт. чем организовать бунт. 

Георгий АлександровГеоргий Александров

Тогда стабильность охотилась на меня повсюду: Тогда стабильность охотилась на меня повсюду: 
просила подумать о себе маминым голосом просила подумать о себе маминым голосом 

из телефонной трубки.из телефонной трубки.
Мария ФарисаМария Фариса

Стабильность приводит к чувству общности.Стабильность приводит к чувству общности.
Эдвин ТоффлерЭдвин Тоффлер

Чтобы все шло по-старому, Чтобы все шло по-старому, 
надо иногда придумывать что-то новое. надо иногда придумывать что-то новое. 

Яна ДжангироваЯна Джангирова
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